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Newsletter settimanale di Avvertenze http://avvertenze.aduc.it
Notizie, riflessioni e guide pratiche per il consumatore: per conoscere ed aver coscienza dei propri 
diritti, per combattere le arroganze di ogni tipo.
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In questo numero:
- Notizie.
http://avvertenze.aduc.it/notizia/

- MediCare?
25-01-2011 12:45 L’Influenza non uccide. La Campania invade gli ospedali
http://avvertenze.aduc.it/medicare/influenza+non+uccide+campania+invade+ospedali_18659.php

- Giannino
24-01-2011 19:47 Politica italiana. La successione
http://www.aduc.it/giannino/politica+italiana+successione_18656.php

- Comunicati
19-01-2011 12:28 Aduc Immobili – Ricorso per nomina o revoca dell’amministratore di condominio, leggere il 
rendiconto delle spese condominiali? Nuovi servizi dell'Aduc
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+immobili+ricorso+nomina+revoca+dell_18636.php
19-01-2011 13:31 Alimenti. Etichettatura obbligatoria? Una bufala
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/alimenti+etichettatura+obbligatoria+bufala_18638.php
20-01-2011 13:01 Le imposte piu' odiate... il solito canone Rai. Paese reale e Paese legale
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/imposte+piu+odiate+solito+canone+rai+paese+reale_18639.php
20-01-2011 13:15 Tonno rosso al monossido
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/tonno+rosso+al+monossido_18640.php
20-01-2011 14:57 Carabinieri indagano su segnalazione di sensitiva. Il contribuente paga per un rinnovato 
medioevo?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/carabinieri+indagano+segnalazione+sensitiva_18641.php
21-01-2011 10:27 Occhiali da sole in montagna. Consigli per gli acquisti
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/occhiali+sole+montagna+consigli+acquisti_18644.php
21-01-2011 12:50 Aduc – Osservatorio Firenze. Publiacqua e' gestita in modo primitivo? Quando la realta' 
batte la fantasiosa critica
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+firenze+publiacqua+gestita+modo_18645.php
24-01-2011 12:04 Broccoli antitumore
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/broccoli+antitumore_18652.php
24-01-2011 12:18 Class Action contro Microsoft. Aduc deposita atto in Tribunale per il rimborso di Windows 
preinstallato
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/class+action+contro+microsoft+aduc+deposita+atto_18653.php
24-01-2011 13:51 Autovelox Firenze. Prime udienze dal giudice di pace. Una vittoria e due rinvii, per ora....
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/autovelox+firenze+prime+udienze+dal+giudice+pace_18654.php
25-01-2011 10:28 Aduc osservatorio Lecce – Avvisi di accertamento TARSU: l’amministrazione faccia 
chiarezza
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/aduc+osservatorio+lecce+avvisi+accertamento+tarsu_18657.php
25-01-2011 11:08 Roma e taxi. Un aumento del 72% in tre anni
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/roma+taxi+aumento+72+tre+anni_18658.php

- Articoli
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19-01-2011 15:49 Cosa mangiare senza patemi d'animo?
http://avvertenze.aduc.it/articolo/cosa+mangiare+senza+patemi+animo_18637.php
20-01-2011 16:37 Le tabelline ti fanno disperare? Fondo BNL 3x3
http://avvertenze.aduc.it/articolo/tabelline+ti+fanno+disperare+fondo+bnl+3x3_18642.php
21-01-2011 13:38 Finanziamento pubblico ai partiti. Effetti collaterali indesiderati ma prevedibili
http://avvertenze.aduc.it/articolo/finanziamento+pubblico+ai+partiti+effetti_18646.php
22-01-2011 11:58 Cosa pensano i giovani nel mondo? Indagine in 25 Paesi
http://avvertenze.aduc.it/articolo/cosa+pensano+giovani+nel+mondo+indagine+25+paesi_18647.php
22-01-2011 15:54 Adottare un maggiorenne bielorusso. Considerazioni e aspirazioni: affermiamo il diritto
http://avvertenze.aduc.it/articolo/adottare+maggiorenne+bielorusso+considerazioni_18648.php
25-01-2011 15:04 Droga. La Svizzera, un esempio per il mondo intero sulla riduzione del danno
http://avvertenze.aduc.it/articolo/droga+svizzera+esempio+mondo+intero+sulla+riduzione_18660.php
25-01-2011 17:35 Come approfittare di difficoltà oggettive per battersi contro le esecuzioni capitali
http://avvertenze.aduc.it/articolo/come+approfittare+difficolta+oggettive+battersi_18661.php

- Notizie
19-01-2011 07:44 ITALIA/Etichette alimentari. Primo passo verso informazioni totali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/etichette+alimentari+primo+passo+verso+informazioni_121769.php
19-01-2011 10:35 IRAN/Giustiziati dieci trafficanti di droga
http://avvertenze.aduc.it/notizia/giustiziati+dieci+trafficanti+droga_121770.php
19-01-2011 10:38 MESSICO/Narcoguerra. catturato uno dei fondatori dei 'Los Zetas'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+catturato+dei+fondatori+dei+los+zetas_121771.php
19-01-2011 11:15 USA/Cresce il gigante della tv via cavo: Comcast si fonde con Nbc Universal
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cresce+gigante+della+tv+via+cavo+comcast+si+fonde_121772.php
19-01-2011 11:31 ITALIA/Ambasciata italiana in Bielorussia non assiste in esecuzione sentenza Tribunale 
italiano. Interrogazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/ambasciata+italiana+bielorussia+non+assiste_121773.php
19-01-2011 11:36 CINA/Internet in mobilità usato da 300 milioni di cinesi, ma la censura fa crollare il numero 
di siti
http://avvertenze.aduc.it/notizia/internet+mobilita+usato+300+milioni+cinesi+ma_121774.php
19-01-2011 13:00 ITALIA/Spese sanitarie. 1.178 euro per famiglia all'anno
http://avvertenze.aduc.it/notizia/spese+sanitarie+178+euro+famiglia+all+anno_121775.php
19-01-2011 13:03 ITALIA/Immigrati. Sempre di piu' iscritti all'anagrafe
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrati+sempre+piu+iscritti+all+anagrafe_121776.php
19-01-2011 13:43 MONDO/Legalizzare la foglia di coca. Iniziativa del governo della Bolivia all'Onu
http://avvertenze.aduc.it/notizia/legalizzare+foglia+coca+iniziativa+governo+della_121777.php
19-01-2011 16:07 U.E./Farmaco Multaq. EMA a Sanofi-Aventis: migliorare le avvertenze
http://avvertenze.aduc.it/notizia/farmaco+multaq+ema+sanofi+aventis+migliorare_121779.php
19-01-2011 16:39 USA/Staminali impiantate nel feto prima della nascita. Metodo chiave contro le malattie 
genetiche
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+impiantate+nel+feto+prima+della+nascita_121780.php
19-01-2011 20:17 ITALIA/Tossicodipendenti e cure. Aiuti denuncia i ritardi a Roma
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenti+cure+aiuti+denuncia+ritardi+roma_121781.php
20-01-2011 07:41 FRANCIA/Farmaci. 59 sotto sorveglianza
http://avvertenze.aduc.it/notizia/farmaci+59+sotto+sorveglianza_121782.php
20-01-2011 08:00 USA/Il caffe' si paga via sms
http://avvertenze.aduc.it/notizia/caffe+si+paga+via+sms_121783.php
20-01-2011 10:06 U.E./Turismo sanitario. Le regole del Parlamento Ue
http://avvertenze.aduc.it/notizia/turismo+sanitario+regole+parlamento+ue_121784.php
20-01-2011 10:55 MESSICO/Narcoguerra. El Chapo: le fortune del piu' ricercato dei narcoboss
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+el+chapo+fortune+piu+ricercato+dei_121785.php
20-01-2011 11:08 ITALIA/Internet. Reti di nuova generazione: è online la proposta Agcom, ora parte la 
'consultazione'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/internet+reti+nuova+generazione+online+proposta_121778.php
20-01-2011 11:11 ITALIA/Diritti d'autore. Il 37% degli italiani ha fruito di copie pirata di contenuti audiovisivi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/diritti+autore+37+italiani+ha+fruito+copie+pirata_121786.php
20-01-2011 11:27 ITALIA/Pubblicità. I dati gennaio-novembre 2010 confermano il calo della stampa, la 
crescita della tv e l'impennata di Internet
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pubblicita+dati+gennaio+novembre+2010+confermano_121787.php
20-01-2011 11:37 USA/Staminali adulte contro malattie del midollo spinale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+adulte+contro+malattie+midollo+spinale_121788.php
20-01-2011 12:27 ITALIA/Le imposte piu' odiate. Soprattutto canone Rai
http://avvertenze.aduc.it/notizia/imposte+piu+odiate+soprattutto+canone+rai_121789.php
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20-01-2011 12:43 ITALIA/Comunicazioni elettroniche. I diritti degli utenti in una guida Agcom
http://avvertenze.aduc.it/notizia/comunicazioni+elettroniche+diritti+utenti+guida_121790.php
20-01-2011 13:55 GERMANIA/Diagnosi preimpianto. Accademie delle scienze favorevoli
http://avvertenze.aduc.it/notizia/diagnosi+preimpianto+accademie+scienze+favorevoli_121791.php
20-01-2011 14:23 ITALIA/Buste plastica con additivo chimico. Condanna Antitrust
http://avvertenze.aduc.it/notizia/buste+plastica+additivo+chimico+condanna+antitrust_121792.php
20-01-2011 14:25 ITALIA/Giocattoli. Cresciute le vendite nel 2010
http://avvertenze.aduc.it/notizia/giocattoli+cresciute+vendite+nel+2010_121793.php
20-01-2011 14:28 ITALIA/Cannabis e danni alla salute. Libro del Dpa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cannabis+danni+alla+salute+libro+dpa_121794.php
20-01-2011 17:30 SPAGNA/Staminali e anemia di Fanconi. Trattamento per malati senza donatori 
compatibili
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+anemia+fanconi+trattamento+malati+senza_121795.php
20-01-2011 19:27 USA/Staminali mesenchimali per attaccare il cancro alla mammella
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+mesenchimali+attaccare+cancro+alla_121796.php
20-01-2011 19:49 ITALIA/Lotta alla droga. Le attivita' del Dpa contro i mali della cannabis
http://avvertenze.aduc.it/notizia/lotta+alla+droga+attivita+dpa+contro+mali+della_121797.php
20-01-2011 19:57 ITALIA/Eutanasia. Tv trasmette in centro Italia spot dei Radicali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+tv+trasmette+centro+italia+spot+dei_121798.php
20-01-2011 20:00 U.E./Eutanasia. Corte Strasburgo assolve Svizzera per non aver concesso farmaco letale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+corte+strasburgo+assolve+svizzera+non_121799.php
20-01-2011 20:09 ITALIA/Rapporti sessuali piu' precoci, ma aborti non aumentano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/rapporti+sessuali+piu+precoci+ma+aborti+non_121800.php
20-01-2011 20:20 ITALIA/Giudice scarcera immigrati clandestini per dubbi su espulsione rispetto normativa 
Ue
http://avvertenze.aduc.it/notizia/giudice+scarcera+immigrati+clandestini+dubbi_121801.php
20-01-2011 20:23 U.E./Immigrazione. Parlamento Ue: no ad assegno in bianco alla Libia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+parlamento+ue+no+assegno+bianco+alla_121802.php
21-01-2011 10:16 ITALIA/Autovelox. Ministero conferma: segnalazione ad almeno un chilometro prima del 
cartello di limite velocita'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/autovelox+ministero+conferma+segnalazione+almeno_121803.php
21-01-2011 11:21 MONDO/Musica digitale. Rapporto sul 2010: tra aumento dei download e lotta alla 
pirateria
http://avvertenze.aduc.it/notizia/musica+digitale+rapporto+sul+2010+aumento+dei_121804.php
21-01-2011 11:26 U.E./Banda larga strategica... e la Commissione europea approva i progetti finanziati dal 
pubblico
http://avvertenze.aduc.it/notizia/banda+larga+strategica+commissione+europea+approva_121805.php
21-01-2011 11:29 ITALIA/Nuova rete in banda larga, solo annunci
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nuova+rete+banda+larga+solo+annunci_121806.php
21-01-2011 14:19 USA/Trapianto laringe-trachea. Donna riprende a parlare
http://avvertenze.aduc.it/notizia/trapianto+laringe+trachea+donna+riprende+parlare_121807.php
21-01-2011 16:25 AFGHANISTAN/Prezzo oppio alle stelle. Allarme Onu
http://avvertenze.aduc.it/notizia/prezzo+oppio+alle+stelle+allarme+onu_121808.php
21-01-2011 16:42 ITALIA/Staminali e nanotecnologie contro lesioni spinali croniche
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+nanotecnologie+contro+lesioni+spinali_121809.php
21-01-2011 18:20 U.E./Rifugiati. Corte Strasburgo condanna Belgio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/rifugiati+corte+strasburgo+condanna+belgio_121810.php
21-01-2011 18:27 ITALIA/Immigrati clandestini. Procura: niente piu' arresti a Firenze
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrati+clandestini+procura+niente+piu+arresti_121811.php
21-01-2011 20:12 ITALIA/Liberalizzazione droghe leggere. Ok dai tre candidati centro sinistra per primarie 
Bologna
http://avvertenze.aduc.it/notizia/liberalizzazione+droghe+leggere+ok+dai+tre_121812.php
22-01-2011 08:57 OLANDA/Perche' non mangiare gli insetti? Studio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/perche+non+mangiare+insetti+studio_121813.php
22-01-2011 09:53 USA/Realizzati vasi sanguigni artificiali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/realizzati+vasi+sanguigni+artificiali_121814.php
22-01-2011 10:00 ITALIA/Immigrazione. Sospendere rigetti sanatoria
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+sospendere+rigetti+sanatoria_121815.php
22-01-2011 12:22 CANADA/E' morto Ernest McCulloch, scopritore delle cellule staminali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/morto+ernest+mcculloch+scopritore+cellule+staminali_121816.php
22-01-2011 13:55 BELGIO/Eutanasia. Mancano centri che la praticano. Denuncia
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+mancano+centri+che+praticano+denuncia_121817.php
22-01-2011 16:09 ECUADOR/Legalizzazione foglia di coca. Equador appoggia Bolivia all'Onu
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/rapporti+sessuali+piu+precoci+ma+aborti+non_121800.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+corte+strasburgo+assolve+svizzera+non_121799.php
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/legalizzazione+foglia+coca+equador+appoggia+bolivia_121818.php
22-01-2011 16:14 ITALIA/Staminali per guarire ulcere diabetiche
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+guarire+ulcere+diabetiche_121819.php
22-01-2011 16:30 SPAGNA/Trapianto autologo di staminali. Estetica e non solo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/trapianto+autologo+staminali+estetica+non+solo_121820.php
22-01-2011 16:35 ISRAELE/Staminali contro le amputazioni
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+contro+amputazioni_121821.php
23-01-2011 20:05 ITALIA/Immigrati. A Prato sono il 25% dei lavoratori
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrati+prato+sono+25+dei+lavoratori_121822.php
24-01-2011 07:44 USA/Disegnare sotto l'effetto di droga
http://avvertenze.aduc.it/notizia/disegnare+sotto+effetto+droga_121823.php
24-01-2011 12:13 GRAN BRETAGNA/Hiv/Aids, cannabis fumata efficace contro neuropatia sensoriale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/hiv+aids+cannabis+fumata+efficace+contro+neuropatia_121824.php
24-01-2011 14:55 ITALIA/Biotestamento. Chirurghi contrari a nutrizione artificiale
http://avvertenze.aduc.it/notizia/biotestamento+chirurghi+contrari+nutrizione_121825.php
24-01-2011 15:03 ITALIA/Istituzioni sempre meno amate dai cittadini. Indagine Eurispes
http://avvertenze.aduc.it/notizia/istituzioni+sempre+meno+amate+dai+cittadini_121826.php
24-01-2011 16:35 U.E./La caccia prevale sulla libertà di coscienza?
http://avvertenze.aduc.it/notizia/caccia+prevale+sulla+liberta+coscienza_121827.php
24-01-2011 17:11 ITALIA/Nuovo presidente Cnca
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nuovo+presidente+cnca_121828.php
24-01-2011 17:18 ITALIA/20% italiani over 65 anni. Dati IStat
http://avvertenze.aduc.it/notizia/20+italiani+over+65+anni+dati+istat_121829.php
24-01-2011 17:56 FRANCIA/Staminali pluripotenti per test di tossicita'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+pluripotenti+test+tossicita_121831.php
24-01-2011 18:26 AUSTRIA/Anticostituzionale il prezzo ridotto sui mezzi pubblici in base al sesso
http://avvertenze.aduc.it/notizia/anticostituzionale+prezzo+ridotto+sui+mezzi_121830.php
24-01-2011 19:04 AUSTRIA/Morti per droga e statistiche bugiarde
http://avvertenze.aduc.it/notizia/morti+droga+statistiche+bugiarde_121832.php
25-01-2011 10:25 GERMANIA/I rischi di una gravidanza eterologa
http://avvertenze.aduc.it/notizia/rischi+gravidanza+eterologa_121833.php
25-01-2011 10:51 MESSICO/Narcoguerra. Visita di Hillary Clinton
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+visita+hillary+clinton_121834.php
25-01-2011 10:55 INDIA/Eutanasia. Corte suprema istituisce commissione per richiesta
http://avvertenze.aduc.it/notizia/eutanasia+corte+suprema+istituisce+commissione_121835.php
25-01-2011 11:02 ITALIA/Ru486. 22% di aborti al S.Anna di Torino
http://avvertenze.aduc.it/notizia/ru486+22+aborti+al+anna+torino_121836.php
25-01-2011 13:50 GRAN BRETAGNA/Bbc online: 25% di tagli, -200 siti web
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bbc+online+25+tagli+200+siti+web_121837.php
25-01-2011 14:10 ITALIA/Tassa telefonini non dovuta
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tassa+telefonini+non+dovuta_121838.php
25-01-2011 18:15 USA/Ricerca cellule staminali embrionali. La partecipazione della Stanford University
http://avvertenze.aduc.it/notizia/ricerca+cellule+staminali+embrionali+partecipazione_121839.php
25-01-2011 18:58 ITALIA/Deodoranti per sballare
http://avvertenze.aduc.it/notizia/deodoranti+sballare_121840.php
25-01-2011 19:01 AFRICA/Lotta alla droga. Ghana e Zambia collaborano
http://avvertenze.aduc.it/notizia/lotta+alla+droga+ghana+zambia+collaborano_121841.php
25-01-2011 19:07 ITALIA/Caso Cucchi. Gup condanna e rinvia a giudizio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/caso+cucchi+gup+condanna+rinvia+giudizio_121842.php
25-01-2011 19:10 MESSICO/Narcoguerra. Clinton folgorata da Calderon
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+clinton+folgorata+calderon_121843.php

-------------------------------------------

LE PETIZIONI DELL'ADUC

Sono due, e sul sito c'è la documentazione che ne spiega i motivi e vi chiede di firmarle.
Vi riportiamo uno stralcio di quanto troverete sul sito.

ONU / VATICANO
La petizione chiede al Segretario generale delle Nazioni Unite di modificare lo status del Vaticano, da "Stato 
non membro, Osservatore Permanente" con potere di voto, a Organizzazione non governativa con potere 
consultivo.
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PER L'ABOLIZIONE DEL CANONE RAI
La petizione rivolta a Camera e Senato chiede l'abolizione del canone/tassa Rai
http://tlc.aduc.it/rai/

-------------------------------------------

Ricordiamo ai lettori che sul portale sono in lettura sei canali tematici e sei sottocanali con 
informazioni e consigli quotidiani, tutti editi dall'Aduc:

- Avvertenze
http://avvertenze.aduc.it
Per conoscere i propri diritti e combattere le arroganze di ogni tipo
Sottocanali:
- Rimborso Windows: http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
- Censura: http://avvertenze.aduc.it/censura/
- Immobili: http://avvertenze.aduc.it/immobili/

- Investire Informati
http://investire.aduc.it
Informazione e consulenza finanziaria

- Salute
http://salute.aduc.it
Uno spazio di informazione e discussione basato su un principio essenziale: solo l'individuo può disporre 
della propria salute. Oltre alla ricerca con le cellule staminali, alla clonazione, all'eutanasia e alla lotta al 
dolore, ADUC Salute informa su temi come fecondazione assistita, interruzione di gravidanza, 
tossicodipendenza, contraccezione, sessualità, etc.
Sottocanali:
- Eutanasia: http://salute.aduc.it/eutanasia/
- Cellule staminali: http://salute.aduc.it/staminali/

- Droghe
http://droghe.aduc.it
Notizie quotidiane sulle droghe con attenzione alla situazione internazionale, alle diverse realtà, ai traffici, 
all'andamento della "war on drugs", ai sistemi di produzione e di spaccio delle sostanze stupefacenti.

- Telecomunicazioni
http://tlc.aduc.it
I diritti degli utenti di tv, Internet e telefonia
Sottocanali:
- Stop al canone Rai: http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php

- Immigrazione
http://immigrazione.aduc.it
Diritti degli stranieri in Italia

-------------------------------------------

MEDICARE?
di: Giuseppe Parisi

25-01-2011 12:45 L’Influenza non uccide. La Campania invade gli ospedali

 Se la medicina e la scienza hanno fatto grandissimi passi avanti negli ultimi 
decenni, è grazie al costante lavoro, l’intuizione e la pazienza di scienziati e ricercatori. Perciò oggi il grado 
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di appropriatezza degli approcci sanitari è tale da poter dire che per la banale Influenza stagionale non si 
muore.
Le cronache Italiane stanno dipingendo un quadro da “ultimi giorni del mondo” in Campania, dove centinaia 
e centinaia di pazienti affetti da sintomatologie influenzali inondano gli ospedali e i pronto soccorso che, 
senza posti, alla fine sono adagiati come nei momenti di guerra, nei corridoi e nelle sale d’attesa, su lettighe.
Non si tratta, come Star Tek, di un virus sconosciuto, al quale l’avanzatissima conoscenza del medico “Bond” 
trova subito il vaccino per fermare la proliferazione mortale: si tratta di un virus banale che ha un’altissima 
contagiosità soprattutto nelle aree urbane, tipo quelle dove vivono i cittadini della Campania.
Perché preoccuparsi? La pressione da parte dei dirigenti sanitari alla vaccinazione degli anziani è 
comprensibile da un punto di vista di organizzazione sanitaria, ma non da un punto di vista della salute.
Abbiamo già più volte rilevato che prendersi più volte in un anno l'influenza, non significa che il virus è forte, 
ma che il proprio organismo è debole.
E' questo il punto. Bisogna trovare i punti chiave su come rinforzare il proprio organismo. Cattiva 
alimentazione, stili di vita errati, particolari abitudini non salutari.
Facciamo qualche esempio.
Un uomo di trentatré anni lamentava come a ogni stagione finiva con l’influenza tre o quattro volte a letto per 
una settimana con antibiotici e antinfiammatori. Poi ho scoperto che faceva un lavoro precario di notte due 
volte a settimana e, con quest’abitudine, passava altre due notti senza dormire, una volta con amici altre 
volte in discoteca. La sua alimentazione era prettamente “hamburger”, single, senza tempo per cucinare. 
Quando riuscii a fargli comprendere che tutto il problema era qui, ebbe una folgorazione stile “via di 
Damasco”, imparò a cucinarsi verdure, mangiava tanta frutta e si sforzava di dormire la notte, tanto che oggi 
non riesce a star sveglio oltre le ventitré, con buona fortuna di aver chiesto cambio di orario per l'attività 
lavorativa. Non prende influenze ormai da due anni, ed io sono considerato “il salvatore”, in perfetta enfasi 
cattolica.
Da un punto di vista di storia della medicina, in era pre-antibiotica, bambini e anziani erano quelli che ogni 
anno erano decimati dall'arrivo dell’Influenza stagionale. A uccidere tuttavia non era il virus, che è una 
proteina e non un essere vivente, una proteina che per manifestare la sua funzione deve penetrare dentro le 
nostre cellule, così che attiva il suo “danno biologico”, che poi non è così malefico come si crede, in quanto 
attiva i nostri meccanismi di difesa immunitari, e chiaramente li rinforza. Il problema è, viceversa, il punto di 
partenza dell’organismo al momento dell’attacco virale: se si è in ottima salute, ci sentiremo stanchi per 
mezza giornata, e penseremo magari che avremo lavorato troppo, ma quando il punto di partenza è diverso, 
siamo costretti a letto per almeno una settimana. Ecco che in questo momento arrivano i veri responsabili, 
veri e propri esseri viventi, i batteri. Secondo il grado di resistenza individuale, si può avere una cattiva 
tonsillite batterica, fino alla prorompente polmonite, una situazione diffusissima proprio nell’era pre-
antibiotica.
Oggi, con la medicina attuale, abbiamo la presunzione di dire che questa visione è medievale e impossibile. 
Oggi l'alimentazione, la nutrizione, lo stile di vita, l’habitat della gente, è differente da un tempo. Quando 
siamo costretti a letto, talvolta il medico non rischia e descrive l’antibiotico per evitare propriamente le 
“sovrapposizioni batteriche”, che sono, in effetti, le vere responsabili degli aggravamenti da malattia 
influenzale.
Non ha senso invadere i pronto soccorso dei nostri ospedali. Sovente capita nel week-end, proprio quando il 
medico di famiglia è chiuso e non può venire a casa. Paura, ansia, cosa fare? Le regole sono semplici.
Un adulto in discreta salute fisica non deve temere nulla. Bisogna controllare spesso la temperatura, sovente 
è un buon metodo per seguire il decorso della malattia. Quando la temperatura non sale oltre i trentotto 
gradi, si può fare finta di nulla, si tratta di una termoregolazione che il nostro organismo attua per distruggere 
il cattivo virus influenzale. Seguire attentamente il decorso febbrile, la temperatura deve salire in maniera 
lineare, cioè magari passare dal 37 e così arrivare al trentotto. L’organismo è in difesa, stressarlo non serve, 
anzi aiutarlo è meglio: a letto tranquillo, con Mozart in sottofondo. Se la temperatura sale oltre il 38- 38,5 
gradi, e prima si sono avuti fenomeni d’infezione batterica, tonsilliti, otiti o altre forme d’infezione, allora è 
consigliabile assumere un antibiotico: è meglio uno ad ampio spettro cinque-sette giorni di terapia 
scoraggeranno anche i più temibili batteri.
In caso contrario, non farsi prendere dalla tentazione degli antinfiammatori, questi agiscono sul meccanismo 
della termoregolazione e abbassano la temperatura, forse ci sentiremo meglio, ma il virus ringrazia!
Restare tranquilli, non combattendo necessariamente la febbre, idratarsi a sufficienza, non solo acqua, ma 
spremute di frutta, restare il più possibile leggero, con un’alimentazione ricca di fibre. E’ forse un metodo per 
allungare la permanenza a letto, ma crea un vantaggio enorme al nostro organismo.
Consiglio: pare che l’uso di “salicilati”, ad esempio l’aspirina, rinforzi il virus, è meglio scegliere, nel caso si 
voglia guarire in fretta, altri antinfiammatori come Naprossene, Ibuprofene est.
Bambini.
A seconda dell’'età’, le “tecniche” sono in sostanza diverse da quelle degli adulti. E’ comunque buona e 
saggia norma farsi consigliare dal pediatra di fiducia. Qui si ricorda che i bambini fino a dodici anni di età 
sono molto più sensibili alle temperature rispetto a un adulto.
Un bambino cresciuto bene, nutrito bene, reagisce anche meglio. Attenzione: nutrito bene, non significa 



nutrito tanto!
Anziani.
Qui nasce un dilemma d’interpretazione. Dopo una lunga vita, ognuno è un caso a se stante, e le variabili 
sono tantissime. Non si possono offrire consigli, se non quelli di carattere generale, con il quale si e’ detto 
per gli adulti. Qui, non mi rimane che dare il consiglio di farsi vedere dal proprio medico!
Attendere un week-end, se non si è affetto da particolari patologie croniche e/o degenerative, non dovrebbe 
essere così preoccupante. Il proprio medico di famiglia è importante, perché conosce le abitudini, gli stili di 
vita, le abitudini alimentari e, pertanto, la storia clinica del singolo anziano. Attenzione: negli anziani non è 
raro che altre patologie, anche serie, appaiano come forme influenzali. Questo non significa che un anziano 
di fronte a sintomi influenzali deve necessariamente pensare al peggio. Ecco l’importanza del proprio medico 
di famiglia.
I pronto soccorso ospedalieri non dovrebbero avere compiti di supporto a uno stadio febbrile influenzale. In 
Italia, da questo punto di vista, non si sono ancora intrapresi lineari strumenti di organizzazione di politiche 
sanitarie. E a pagarne le conseguenze, rimangono i soliti, poveri, ignari cittadini.
A questo punto qualcuno si starà chiedendo: oggi è possibile ottenere e rimanere in uno stato di ottima 
salute? .
A mio avviso no. Sembra che, a dispetto delle conoscenze scientifiche, con una medicina sempre più 
raffinata e avanzata, l’uomo continua a costruirsi intorno una civiltà che non corrisponde ai bisogni del 
proprio essere biologico. Sotto questo principio, sembra che gli animali che vivono allo stato bravo, 
rimangono molto più intelligenti dell’animale uomo.

Approfondimenti
- Centomila metri cubi di scorie nucleari da smaltire.... dove?
- Lo abbiamo piu' volte sottolineato: camminare allunga la vita
Un paziente anziano ricoverato in ospedale ha un recupero piu rapido e viene dimesso prima, se riprende a 
camminare appena gli e possibile. Lo afferma un gruppo di geriatri texani in uno studio.
- Piu’ forti se si usano i mezzi pubblici regolarmente….

-------------------------------------------
GIANNINO

24-01-2011 19:47 Politica italiana. La successione

-------------------------------------------
NOTIZIE

19-01-2011 07:44 ITALIA/Etichette alimentari. Primo passo verso informazioni totali
 La commissione Agricoltura, in sede deliberante, ha votato a favore della nuova legge sulle etichette 
alimentari. Ma occorre ancora tempo perche' cio' sia realta' per i consumatori. Sono necessari decreti 
attuativi per ogni prodotto, filiera per filiera. E poi c'e' l'esame dell'Ue, col dubbio, perche' la direttiva del 2000 
indica la volontarieta' dell'indicazione di origine, tranne che -obbligatorieta'- per ortofrutta, carni bovine e di 
pollo, uova, miele, prodotti ittici freschi.
Per i prodotti non trasformati e' previsto l'obbligo di indicare il Paese di produzione e l'eventuale presenza di 
ogm. Per i prodotti trasformati: luogo di coltivazione/allevamento della materia prima prevalente, luogo in cui 

http://www.corriere.it/salute/11_gennaio_19/infezioni-trasporti-pubblici_b3fb481c-23c3-11e0-a3c4-00144f02aabc.shtml
http://archinte.ama-assn.org/cgi/content/extract/170/21/1942
http://www.libero-news.it/articolo.jsp?id=652260


e' avvenuta l'ultima trasformazione sostanziale, origine del cosiddetto ingrediente caratterizzante, la 
presenza di ogm in qualunque fase della lavorazione.

19-01-2011 10:35 IRAN/Giustiziati dieci trafficanti di droga
Ancora esecuzioni in Iran: dieci trafficanti di droga detenuti in in carcere vicino Teheran sono stati impiccati a 
Rajaei Shahr Ten, dopo la conferma della pena capitale da parte della Corte Suprema. Lo riferisce l'emittente 
Irib.

19-01-2011 10:38 MESSICO/Narcoguerra. catturato uno dei fondatori dei 'Los Zetas'

 La polizia federale messicana ha arrestato Flavio Méndez Santiago, uno dei membri 
fondatori dell'organizzazione criminale 'Los Zetas', il cui nome figurava nella lista dei 37 narcotrafficanti piu' 
ricercati.
Mendez Santiago, per il quale la Procura generale della repubblica offriva una ricompensa di 15 milioni di 
pesos (929 milioni di Euro), coordinava il traffico di clandestini e quello della droga nella regione sud del 
Messico. ha reso noto il capo dell'antidroga della polizia, Ramòn Eduardo Pequeno. La cattura del 35enne 
Méndez Santiago e' avvenuta a Villa de Etla, nello stato meridionale di Oaxaca.

19-01-2011 11:15 USA/Cresce il gigante della tv via cavo: Comcast si fonde con Nbc Universal
 Primo via libera alla fusione fra Comcast e Nbc Universal. La conquista del controllo del gruppo media 
americano Nbc Universal, attiva nel settore dei media e enterteinment, da parte del piu' grande provider di tv 
via cavo Comcast e' stato approvato dalle autorita' americane di telecomunicazioni, la Fcc, prima che il 
Ministero della Giustizia si pronunci a sua volta. "nell'ambito di questa fusione - ha indicato la Fcc in una nota 
- Comcast-Nbcu dovra' prendere delle misure per incoraggiare la concorrenza sul mercato dei video" Inoltre, 
ha spiegato l'autorita' americana, Comcast-Nbcu aumentera' la copertura delle notizie locali, sviluppera' i 
programmi per ragazzi, accrescera' la scelta dei programmi dedicatio ai telespettatori ispanici, offrira' 
collegamenti internet a prezzi ridotti agli americani meno abbienti e fornira' collegamenti internet rapidi alle 
scuole, biblioteche e comunita' mal servite".

19-01-2011 11:31 ITALIA/Ambasciata italiana in Bielorussia non assiste in esecuzione sentenza 
Tribunale italiano. Interrogazione
Il Tribunale di Bari, a gennaio 2010, ha concesso l'adozione ad un cittadino bielorusso maggiorenne, e un 
avvocato della medesima citta' ha avuto mandato per rendere esecutiva in quel Paese la stessa attraverso la 
rappresentanza diplomatica italiana nella capitale.
L'avvocato Isabella Cusanno, purtroppo, ha dovuto prendere atto che alla nostra ambasciata a Minsk non 
c'era nessuna volonta' di collaborazione, non essendole stato fornito il materiale giuridico necessario o 
informandola su come reperirlo. Addirittura si e' vista negare l'esistenza di un qualsiasi trattato bilaterale e, a 
maggior ragione, una versione dello stesso in lingua italiana (trattato che esiste, stipulato nel 1979 dall'allora 
Urss -di cui la Bielorussia era parte- e ancora in vigore). A novembre scorso, infine, l'avv. Cusanno si e' 
recata appositamente a Minsk per incontrare un avvocato locale che l’ufficio consolare italiano aveva definito 
“di fiducia dell’ambasciata“, ha fatto un viaggio a vuoto perche' nessuno si e' presentato all'appuntamento.
In virtu' del fatto che 
- l'avv. Cusanno era latore di sentenza esecutiva che ordina a tutti i pubblici ufficiali di offrire assistenza e 
collaborazione a chi ne chiede l’esecuzione;
- per la norma italiana la nostra rappresentanza a Minsk ha il dovere di assistere ogni cittadino italiano in 
giudizio.
i senatori Donatella Poretti e Marco Perduca hanno presentato una interrogazione al ministro degli Affari 
Esteri per sapere
- se il comportamento dell'Ambasciata di Minsk:
* e' contrario al diritto positivo e naturale e all'abituale prassi in uso da parte delle nostre rappresentanze 
diplomatiche all'estero;
* se fomenta equivoci nei rapporti tra l'ordine giudiziario italiano e quello bielorusso;
- se il ministro intende inviare un'ispezione per il fatto specifico e, piu' in generale, sul comportamento e la 



prassi di questa nostra rappresentanza diplomatica.

Qui il testo integrale dell'interrogazione

19-01-2011 11:36 CINA/Internet in mobilità usato da 300 milioni di cinesi, ma la censura fa crollare il 
numero di siti

  I cinesi che si collegano ad Internet attraverso i telefoni cellulari erano alla fine del 
2010 circa 303 milioni, cioe' il 66% dei 457 milioni di internauti, secondo il Centro cinese d' informazione su 
Internet (Cnnic).
Il loro numero e' aumentato in un anno del 29,6%, un ritmo piu' veloce di quello al quale aumentano i cittadini 
che usano il computer per navigare sulla rete, che nel 2010 e' stato del 19,1%. Il centro afferma che 
attualmente il totale degli utenti cinesi di Internet ha raggiunto i 457 milioni di persone.
Nononostante il record di utenti internet (ben 457 milioni) in Cina nel 2010 e' sceso del 41 per cento il 
numero dei siti internet registrati a seguito delle restrizioni varate dalle autorita' di Pechino. I dati forniti dal 
China Internet Network Information Centre,  parlano di 1,91 milioni di siti alla fine del 2010 contro i 3,23 
milioni di un anno prima a seguito di un aumento della "gestione della sicurezza", secondo una laconica 
definizione ufficiale.
Nel dicembre 2009 il governo cinese ha approvato un divieto di registrazione di siti internet a scopi personali, 
se non previa autorizzazione di enti pubblici o imprese titolari di apposita licenza. La registrazione inoltre non 
puo' avvenire on line, ma va effettuata di persona. La Cina, inoltre, e' circondata da un "grande Firewall", una 
'muraglia' informatica che impedisce l'accesso a migliaia di siti con contenuto politico, pornografico o 
'problematico'.

19-01-2011 13:00 ITALIA/Spese sanitarie. 1.178 euro per famiglia all'anno
'Le famiglie italiane nel 2008 hanno contribuito con proprie risorse alla spesa sanitaria complessiva per una 
quota pari al 21,3%, in calo di quasi tre punti percentuali rispetto al 2001. La spesa sanitaria delle famiglie 
rappresenta l'1,9% del Pil nazionale e ammonta a 1.178 euro l'anno per famiglia'. E' quanto emerge dal 
rapporto dell'Istat 'Noi Italia'.
'La spesa sanitaria pubblica ammonta - fa sapere sempre l'Istat - a oltre 110 miliardi di euro (7,3% del Pil) e 
supera i 1.800 euro annui per abitante (anno 2009)'. L'Istituto, inoltre, sottolinea che 'la spesa sanitaria 
pubblica italiana e' molto inferiore a quella di altri importanti paesi europei come Francia e Germania'.

19-01-2011 13:03 ITALIA/Immigrati. Sempre di piu' iscritti all'anagrafe
'I cittadini stranieri iscritti nelle anagrafi dei comuni italiani all'inizio del 2010 sono oltre 4,2 milioni, il 7% del 
totale dei residenti. Rispetto al 2001 sono piu' che triplicati, mentre sono aumentati dell'8,8% tra il 2009 e il 
2010, un ritmo di crescita meno sostenuto rispetto agli anni passati'. E' quanto emerge dal rapporto dell'Istat 
'Noi Italia. 100 statistiche per capire il Paese in cui viviamo'.
'L'incremento si riduce - spiega l'Istat - in conseguenza di diversi fattori: la crisi economica, l'attenuarsi 
dell'effetto congiunto dell'ingresso della Romania e della Bulgaria nell'Unione europea e l'entrata in vigore 
della nuova normativa sul soggiorno dei cittadini comunitari nei paesi dell'Unione'.

http://blog.donatellaporetti.it/?p=1964


19-01-2011 13:43 MONDO/Legalizzare la foglia di coca. Iniziativa del governo della Bolivia all'Onu

 Masticare fogli di coca e' una pratica comune tra gli indigeni andini, 
secondo l'Onu. Anche se e' un'attivita' illegale. Il Governo di Evo Morales intende cambiare le cose, e per 
questo ha avviato una campagna internazionale per convincere il mondo che la coca allo stato naturale non 
e' dannosa per la salute. Cosi' spiega alla Bbc il ministro degli Esteri boliviano, David Choquehuanca, 
durante un giro in Europa attraverso cinque Paesi, auspicando che non ci siano obiezioni alla mozione della 
Bolivia alle Nazioni Unite per la depenalizzazione della propria droga nazionale.
“Si tratta di riparare ad un danno storico”, dice il presidente Morales, che e' stato tra i principali dirigenti dei 
cocaleros nella regione del Chapare, nel centro della Bolivia. Morales evidenzia come la masticazione della 
foglia di coca e' un costume secolare indigeno in Bolivia, Peru', Argentina, Cile, Equador e Colombia. Ma non 
solo gli indios la consumano: la coca e' molto diffusa in tutta la popolazione, e particolarmente popolare tra 
lavoratori e studenti, sia per ragioni culturali e sia perche' serve a combattere il sonno.
La Bolivia e' il terzo produttore mondiale di cocaina. Il direttore nazionale della commercializzazione della 
coca, Luis Cutipa, in una dichiarazione a Bbc Mundo ha quantificato in 19.000 tonnellate la vendita di coca in 
Bolivia nel 2010. Nel Paese andino la coca e' costituzionalmente riconosciuta. Le autorita' sequestrano solo 
la foglia che viene trasportata senza autorizzazione ufficiale perche' si presume che sia destinata alla 
produzione di cocaina.
La campagna del Governo comprende il lancio di una bibita, Coca Brynco, con cui si vuole dimostrare che la 
foglia di coca puo' avere effetti positivi per la salute. Nel contempo vengono presentati ampi studi scientifici a 
sostengo. Uno dell'Oms, realizzato nel 1995, e' arrivato alla conclusione che “l'uso della foglia di coca non 
sembra che provochi effetti fisici negativi, non solo ma potrebbe anche avere valori terapeutici”.
Evo Morales propose nel 2009 all'Onu di modificare la Convenzione sugli stupefacenti redatta del 1961, che 
penalizza la foglia di coca a causa degli alcaloidi che contiene e per il suo uso nella preparazione della 
cocaina. Morales difese i benefici della foglia di coca in forma molto scenica: durante il suo intervento all'Onu 
si mise una foglia di coca in bocca e comincio' a masticarla. Rispetto alle norme Onu, la richiesta verra' 
affrontata entro il 31 gennaio di quest'anno; se non ci saranno contestazioni, verra' approvata. Una sola 
obiezione sara' sufficiente per fermare la richiesta, e gli Usa hanno fatto sapere che Morales puo' far fede 
sulla loro: Washington teme che il provvedimento possa favorire il narcotraffico. Morales ha fatto sapere che 
la richiesta boliviana non comportera' nessuna modifica nelle legislazioni nazionali dei singoli Paesi, poiche' 
si chiede la legalizzazione solo del tipo di foglia masticabile, non l'esclusione della coca dalla lista mondiale 
degli stupefacenti.

19-01-2011 16:07 U.E./Farmaco Multaq. EMA a Sanofi-Aventis: migliorare le avvertenze

L'Agenzia europea per il farmaco (EMA) ha chiesto all'azienda farmaceutica Sanofi-
Aventis di informare i emdici europei sui possibili rischi di lesioni del fegato nei pazienti che assumono il 
farmaco Multaq (principio attivo: dronedarone) cosi' come gia' accade per i medici americani. Nel contempo 
l'Ema chiede anche una revisione delle avvertenze in etichetta nel trattamento degli attacchi cardiaci.
La notizia segue un recente episodio di due casi di insufficienza epatica in due pazienti che assumevano 
questo farmaco, uno negli Usa e l'altro in Germania. La Food and Drug Administration (FDA) a approvato 
questo trattamento nel 2009 ed e' stato gia' prescritto a 492.000 pazienti americani con insufficienze 
cardiache.
Venerdi' scorso la FDA ha pubblicato un'avvertenza per i pazienti e i professionisti della sanita', evidenziando 



che l'etichetta del farmaco dovrebbe essere modificata per prevenire un possibile danno al fegato. Le 
persone che assumono questo farmaco deveo rivolgersi al proprio medico se verificano sintomi come 
prurito, ingiallimento degli occhi o della pelle, urine scure, feci pallide o perdita di appetito.

19-01-2011 16:39 USA/Staminali impiantate nel feto prima della nascita. Metodo chiave contro le 
malattie genetiche

 Alcuni ricercatori hanno impiantato cellule staminali sanguigne materne nel feto di alcuni 
topi, aprendo potenzialmente la porta a trattamenti contro le malattie genetiche del nascituro.
E' stato stabilito che il sistema immunitario della madre era il principale ostacolo a questo impianto, 
situazione che aveva indotto i medici a rinunciare a questi tentativi per il pericolo di questo approccio.
“Questa ricerca e' decisamente entusiasmante perche' ci offre una soluzione a questo problema e rende 
potenzialmente possibile l'impianto di cellule staminali nel feto”, dice Tippi MacKenzie, professore di 
pediatria all'Universita' della California di San Francisco e principale autrice di questi lavori, pubblicati sulla 
rivista online 'Journal of Clinical Investigation' (www.jci.org).
“Abbiamo per la prima volta una strategia percorribile per trattare le malattie congenite con cellule staminali 
prima della nascita”.
La chiave e' nel ritirare in precedenza i linfociti T, cellule che giocano un ruolo chiave nel sistema immunitario 
e il rigetto nell'impianto.

19-01-2011 20:17 ITALIA/Tossicodipendenti e cure. Aiuti denuncia i ritardi a Roma
'Massimo Canu ha denunciato il grave ritardo con cui i tossicodipendenti (td) arrivano ai centri di recupero di 
Roma Capitale. Si e' abbassata l'eta' media dell'inizio di assunzioni di eroina e cocaina (18/21 anni) mentre i 
Td si recano ai servizi di Roma Capitale a un'eta' media di 40 anni. Anche Marina Davoli, direttore del 
Dipartimento Epidemiologico del Servizio Sanitario Regionale, ha segnalato il lungo periodo di latenza tra 
l'inizio dell'assunzione delle droghe e il momento in cui le persone arrivano ai Sert, quindi, ci si droga sempre 
piu' presto ma si arriva al recupero della persona dopo 10-20 anni dall'inizio della dipendenza. Bisogna 
intervenire prima'. Lo afferma Fernando Aiuti, presidente commissione consiliare politiche sanitarie.
'Il viceprefetto Paola Parisi - aggiunge - ha segnalato l'assoluta ignoranza sulle nuove leggi sulle 
tossicodipendenze.
Inoltre, la Prefettura sul territorio di Roma nel 2010 ha avuto la segnalazione di 3.687 persone per uso di 
stupefacenti, da parte della Questura. Il 93,6% maschi il resto femmine, quasi tutte di eta' media di 30 anni. Il 
78% consumavano cannabis, il 21% eroina e 16,7% cocaina. Delle persone convocate per segnalare la 
possibilita' di invio ai centri di recupero si sono presentate il 30% (3.687 convocati e 2.714 coloro che si sono 
presentati alla convocazione). Quindi, molte persone preferiscono la grave sanzione amministrativa alla 
possibilita' di evitarla recandosi ai centri di riabilitazione. Ancora una volta manca la comunicazione. Il dato 
drammatico e' che le persone non sono a conoscenza della Legge che prevede le sanzioni amministrative 
come il ritiro della patente e del passaporto e, nel caso di denuncia, del come ridurre i danni'

20-01-2011 07:41 FRANCIA/Farmaci. 59 sotto sorveglianza

 L'Agenzia dei prodotti sanitari (Afssaps), in seguito allo scandalo del Mediator, 
ha messo sotto sorveglianza 59 farmaci nell'ambito di una procedura speciale per individuare eventuali effetti 
indesiderabili, chiamandolo "piano di gestione dei rischi".
Questa lista comprende uno spettro molto vasto, con, per esempio, la pillola del giorno dopo (Ellanoe della 
HRA Pharma), il Champix gia' sotto osservazione in Usa, farmaci per il trattamento del sovrappeso (Alli della 

http://www.afssaps.fr/Activites/Plans-de-gestion-des-risques/Plan-de-gestion-des-risques/(offset)/0


GSK, Acomplia di Sanofi-Aventis) e alcuni vaccini contro la meningite (Prevenar 13 della Pfizer) o per 
prevenire il cancro al collo dell'utero (Gardasil di Sanofi-Pasteur MSD). Sono inclusi alcuni farmaci 
considerati utili e altri la cui efficacia e' contestata. Inoltre, non riguarda tutti i farmaci sotto sorveglianza, 
soggetti ad altre procedure come il vasodilatatore buflomedil, commercializzato con diverse marche tra cui 
Fonzylane, che appartiene ai farmaci che la rivista 'Prescrire' chiede che vengano ritirati.

20-01-2011 08:00 USA/Il caffe' si paga via sms
Starbucks, catena americana del caffe' consente il pagamento via smathphone. Bastera' scaricare 
un'applicazione e nei 7.500 negozi che sono presenti in tutti e cinque i continenti, sara' possibile fare acquisti 
anche per pochi euro.

20-01-2011 10:06 U.E./Turismo sanitario. Le regole del Parlamento Ue

 Il Parlamento europeo riunito in seduta plenaria a Strasburgo ha approvato una nuova 
normativa che regola il diritto dei pazienti alle cure mediche in un altro Paese dell'Ue diverso da quello di 
residenza, chiarendo fra l'altro le modalità di rimborso e i casi che richiedono un'autorizzazione preventiva. 
Sara' necessaria l'autorizzazione preventiva del sistema sanitario del proprio Paese per essere curati 
all'estero e le cure saranno le medesime che il paziente avrebbe ricevuto nel proprio Paese. "I pazienti non 
saranno più lasciati soli quando cercano cure sanitarie all'estero e quando cercano di ottenere il loro 
rimborso. Questa direttiva, finalmente, farà luce sui diritti dei pazienti, fino ad ora molto aleatori", ha 
commentato la relatrice Francoise Grossetete, europarlamentare francese del Ppe.

20-01-2011 10:55 MESSICO/Narcoguerra. El Chapo: le fortune del piu' ricercato dei narcoboss

 Alle 21,15 del 19 gennaio del 2001, il governo dell'allora presidente Felipe Calderon 
veniva a sapere che Joaquin 'El Chapo' Guzman, oggi considerato il narcoboss piu' potente e piu' ricco del 
mondo, non si trovava piu' nella prigione federale di Puente Grande.
Tuttora, rilevano i media locali, non si sa bene ancora come ci sia riuscito. La versione ufficiale e' che sia 
uscito dal carcere nascondendosi in un carrello della lavanderia. Grazie alla complicita' di 59 persone: tutte 
accusate di favoreggiamento, cinque sono ancora in prigione.
Ma non manca chi sostiene che, visto che poteva entrare ed uscire senza problemi da Puente Grande, 
semplicemente, 10 anni fa, non e' rientrato nella sua cella. E chi assicura che, invece, abbia usufruito di 
connivenze di altissimo livello.
Fatto sta che, da allora, nonostante sia stato incluso a suo tempo dagli Usa, insieme Osama Bin Laden, tra 
gli uomini piu' ricercati del mondo, e' stato sempre introvabile. E cio' pur se 'El Chapo', 63 anni, come ha reso 
noto oggi la Procura della Repubblica, come leader del Cartello di Sinaloa ha sulla coscienza, solo negli 
ultimi due anni, almeno 1.200 omicidi.
Nel frattempo, poi, alla luce dei picchi raggiunti dai prezzi del mercato della droga in Messico, probabilmente 
ha anche aumentato la sua fortuna che, secondo la classifica di Forbes del 2009, ammontava ad almeno un 
miliardo di dollari, ponendolo al 701/o posto nel mondo.
Detto 'El Chapo' per la sua modesta statura, un metro e 65, il narcoboss - come ha assicurato l'anno scorso 
il suo braccio destro, Ismael Zamaba in una famosa intervista al settimanale 'Proceso' - 'piu' che morire, 
teme sopratutto di finire un'altra volta tra le sbarre'.
Timore che, almeno secondo una leggenda, avrebbe superato una volta sola, nel 2007, per togliersi lo sfizio 
di cenare nel piu' lussuoso ristorante di Culiacan, capitale di Sinaloa.

20-01-2011 11:08 ITALIA/Internet. Reti di nuova generazione: è online la proposta Agcom, ora parte la 
'consultazione'
 E’ disponibile da sul sito dell’Autorità per le garanzie nelle comunicazioni la Delibera 1/11/CONS (la 

http://www.agcom.it/Default.aspx?DocID=5555
http://www.aduc.it/comunicato/farmaci+vasodilatatore+ritirare+dal+mercato+secondo_18582.php


sostanza è contenuta nell'allegato B) che definisce il nuovo quadro regolamentare in materia di reti di nuova 
generazione. Il documento, approvato dal Consiglio dell’Autorità nella riunione dello scorso 11 gennaio, è 
sottoposto a consultazione pubblica tra gli operatori che hanno 45 giorni per far pervenire le loro 
osservazioni.
Incentivi al coinvestimento degli operatori nella realizzazione delle nuove reti e remunerazione del rischio di 
investimento. Sono tra i principi piu' importanti individuati dall'Agcom per la regolamentazione sulle reti di 
Nuova generazione. L'Agcom definisce una disciplina quadro, cui seguiranno i provvedimenti attuativi, 
secondo una sequenza di passaggi regolamentari. Gli altri tre pilastri fondamentali riguardano il rispetto del 
principio della scala degli investimenti, la considerazione delle differenze nelle condizioni competitive tra 
aree geografiche e la valutazione di possibili obblighi simmetrici in presenza di 'colli di bottiglia' per la 
competizione.
Obblighi per Telecom Italia in relazione all'offerta di un'ampia gamma di servizi e di infrastrutture di 
ingegneria civile, con l'intento di promuovere una competizione di tipo infrastrutturale nel medio periodo. Lo 
prevedono le regole messe a punto dall'Agcom al fine di garantire da subito la replicabilita' di offerte da parte 
dei concorrenti. Nell'ambito di una disciplina quadro si prevede, da subito nella prima fase, la fornitura del 
servizio bitstream (ovvero il servizio di interconnessione all'ingrosso) e l'accesso alle infrastrutture di 
ingegneria civile su tutto il territorio nazionale. In un secondo tempo, verificato l'effettivo sviluppo del 
mercato, ci sara' il riesame delle modalita' di controllo dei prezzi del bitstream e l'eventuale imposizione di 
obblighi simmetrici in capo agli operatori detentori di infrastrutture che rappresentino un collo di bottiglia. Dal 
2013 sara' previsto per Telecom l'obbligo di fornitura dell'unbundling, cioe' di fornire l'utilizzo della fibra nelle 
aree in cui il gruppo ha il monopolio dell'infrastruttura Nga (reti di accesso di nuova generazione). Dopo 
ulteriori 12-24 mesi ci sara' poi la possibilita' di rimuovere l'obbligo di bitstream della fibra, dove si sia 
sviluppato l'unbundling della fibra. 
Nel documento in consultazione (che durera' 45 giorni) l'Agcom inoltre propone l'articolazione delle misure a 
seconda del contesto di mercato e concorrenziale, al fine di non disincentivare gli investimenti degli operatori 
alternativi e della stessa Telecom.
In generale, l'approccio regolamentare all'Nga e' coerente con quello vigente per la rete in rame nelle 
situazioni di monopolio infrastrutturale, mentre viene proposta una impostazione innovativa nelle aree in cui 
sia presente o si preveda nel medio periodo una competizione infrastrutturale fondata sulla garanzia della 
parita' di accesso e sulla vigilanza dell'Autorita' circa fenomeni di margin squeeze (compressione dei 
margini) o di disparita' di trattamento. In tal senso, alcuni obblighi vengono previsti solo in uno dei due 
contesti concorrenziali (ad esempio, l'unbundling della fibra dal 2013 nelle situazioni in cui non vi siano reti 
Nga in competizione) o sono declinati diversamente a seconda della circostanza (bitstream orientato ai costi 
laddove non vi sia competizione infrastrutturale e invece a condizioni di non discriminazione nelle situazioni 
di competizione infrastrutturale).
Infine e' prevista una fase di transizione centrata sulla migrazione dal rame alla fibra ottica e sulla possibilita' 
di implementare in prospettiva le misure simmetriche previste dal quadro regolamentare comunitario con 
riferimento alle infrastrutture non duplicabili di cui siano titolari operatori non Smp, cioe' non dotati di 
significativo potere di mercato.

20-01-2011 11:11 ITALIA/Diritti d'autore. Il 37% degli italiani ha fruito di copie pirata di contenuti 
audiovisivi
Il 37% degli italiani ha fruito di copie pirata di contenuti audiovisivi nel corso dell'ultimo anno. L'incidenza 
della pirateria e' cresciuta del 5% rispetto al 2009. Nello specifico la pirateria digitale e' aumentata del 3%, 
come quella fisica, mentre la pirateria indiretta e' aumentata del 5%.
Lo rileva una ricerca presentata oggi a Roma realizzata da Ipsos per conto della FAPAV, Federazione Anti-
Pirateria Audiovisiva.
Si stima che, nel corso del 2010, sono stati commessi 384 milioni di atti di pirateria audiovisiva, con una 
crescita di quasi 30 milioni rispetto alla rilevazione precedente.
Riferendosi alla sola pirateria fisica e digitale, gli atti di pirateria raggiungono i 256 milioni.
La ricerca ha analizza anche l'impatto economico della pirateria, stimato intorno a 500 milioni di euro persi 
per i canali legali. Tra i canali legali il maggior danno economico e' stato subito dalla vendita (150 milioni) e 
dal noleggio (130 milioni) dei supporti ottici mentre per il cinema il valore perso e' di oltre 100 milioni.
Risulta in costante aumento la percezione del reato da parte del fruitore illecito: ben il 70% dei pirati e' infatti 
consapevole del fatto che la pirateria sia un reato sancito dalla legislazione italiana. Si tratta di una 
percentuale in crescita di 9 punti rispetto alla precedente edizione della ricerca. A tale proposito, tra le varie 
forme di deterrenza proposte, l'83% dei pirati ritiene che la denuncia penale sia un deterrente efficace. Sono 
ritenuti efficaci deterrenti anche le forti multe (78%), il possibile distacco dalla rete (77%) e l'avviso di 
violazione da parte degli Operatori Internet (73%).



20-01-2011 11:27 ITALIA/Pubblicità. I dati gennaio-novembre 2010 confermano il calo della stampa, la 
crescita della tv e l'impennata di Internet
Nel mese di novembre 2010 gli investimenti in pubblicita' commerciale nazionale hanno registrato una 
variazione superiore al +5%. Considerando anche la pubblicita' locale e le altre tipologie, nel periodo 
gennaio-novembre gli investimenti pubblicitari hanno sfiorato i 7,9 miliardi di euro con una crescita 
complessiva del +3,9%. Lo rileva Nielsen.
Questi dati sono in linea con i segnali positivi emersi gia' alla fine del primo semestre dell'anno e che 
avevano portato ad un miglioramento delle stime di chiusura del 2010. Sulla scia di questi risultati, secondo 
Nielsen, anche il 2011 comincera' con un andamento positivo che dovrebbe pero' attenuarsi nel corso 
dell'anno.
Analizzando i dati di novembre la notizia piu' interessante e' la crescita dell'advertising sulla stampa 
periodica: l'aumento rispetto al singolo mese di novembre del 2009 e' stato del +2,6%; mai nel corso 
dell'anno i periodici avevano fatto registrare un dato mensile cosi' positivo. Nonostante questo colpo di coda 
di fine anno la stampa, tra i media principali, e' l'unico in calo rispetto al 2009, mentre si confermano 
particolarmente positivi i risultati per tv, internet, radio, direct mail e cinema.
Fino a novembre le aziende del largo consumo sono quelle che hanno aumentato l'advertising 
maggiormente rispetto al 2009. Le aziende automobilistiche dopo un inizio all'insegna del risparmio hanno 
progressivamente aumentato la spesa pubblicitaria nel corso del 2010, mentre sono rimasti sostanzialmente 
stabili gli investimenti delle aziende di telecomunicazioni e finanza/assicurazioni.
I mezzi - La televisione, considerando sia i canali trasmessi via etere che quelli satellitari (marchi Sky e Fox), 
chiude i primi undici mesi con un buon +6,2% rispetto al risultato del 2009. Sempre nel periodo gennaio-
novembre internet si conferma il mezzo con la crescita piu' sostenuta (+19,0%), ma sono altrettanto eclatanti 
gli aumenti per l'advertising su direct mail (+9,9%), radio (+9,0%) e cinema (+8,8%). Per quanto riguarda la 
stampa, nonostante i buoni risultati degli ultimi mesi, i periodici sono ancora in calo rispetto al 2009 (-5,7%) e 
i quotidiani crescono in termini di commerciale nazionale (+0,8%) ma perdono se si considerano tutte le 
tipologie (-1,8%).
Netto il calo degli investimenti in free press, dovuto pero' principalmente ai problemi di alcune testate nel 
corso dell'anno.
I settori - Fino a novembre sono state le aziende del settore alimentari quelle che hanno investito di piu' in 
comunicazione, con una spesa complessiva di oltre un miliardo di euro e una crescita del +5,5% rispetto al 
2009. Tra i settori principali in aumento la spesa anche per automobili (+4,3%) e abbigliamento (+3,3%). In 
linea con il 2009 gli investimenti delle aziende del settore telecomunicazioni (-0,1%). Da sottolineare, sempre 
tra i settori piu' rilevanti in termini di peso dell'advertising, la crescita nel corso del 2010 degli investimenti 
provenienti dai player dei settori bevande/alcolici (+8,8%) e distribuzione (+13,3%).

20-01-2011 11:37 USA/Staminali adulte contro malattie del midollo spinale

Un nuovo studio con l'uso della tecnologia a base di cellule staminali dell'azienda 
Athersys potrebbe portare benefici nel trattamento delle malattie del midollo spinale.
Alcuni ricercatori, in collaborazione con la Case Western Reserve University School of Medicine, sono 
riusciti a ridurre le infiammazioni e a stimolare la ricrescita di neuroni. Lo studio e' pubblicato nel numero di 
gennaio della rivista “The Journal of Neuroscience”.
“E' stato dimostrato per la prima volta che le cellule staminali adulte dono in grado di modificare diversi 
aspetti delle conseguenze di malattie del midollo spinale”, dice Jerry Silver, professore al Case Department 
of Neurosciences.
Per la Athersys lo studio rappresenta un'altra potenziale applicazione del proprio metodo “MultiStem”, 
derivato dalle staminali adulte del midollo osseo e non dalle staminali embrionali. “MultiStem” viene utilizzato 
anche per lo studio del cancro al sangue, malattie cardiovascolari e le sindrome infiammatorie intestinali, ed 
e' promettente per applicazioni contro l'ictus.

20-01-2011 12:27 ITALIA/Le imposte piu' odiate. Soprattutto canone Rai
Le imposte 'piu' indigeste' per i contribuenti italiani sono: il canone rai (per il 47,3%), il bollo auto (14,5%), l'Ici 
(12,7%), la tassa sulla nettezza urbana (12,1%) e l'Irpef (11,6%).
E' quanto emerge dalla ricerca Censis-Commercialisti sul rapporto degli italiani con il sistema fiscale.



20-01-2011 12:43 ITALIA/Comunicazioni elettroniche. I diritti degli utenti in una guida Agcom

 Semplificare e rendere accessibile a tutti gli utenti la conoscenza dei propri diritti nel settore 
delle comunicazioni elettroniche, individuando, per ciascun problema, le disposizioni da applicare e le 
procedure per segnalare disservizi, ottenere risposte, fare valere le proprie ragioni. 
È l’obiettivo che l’Autorità per le garanzie nelle comunicazioni si propone con la pubblicazione della guida 
informativa “I diritti dei consumatori nel mercato dei servizi di comunicazione elettronica”, redatta dalla 
Direzione Tutela dei Consumatori nell’ambito delle attività di collaborazione previste dal Protocollo di intesa 
con le Associazioni di consumatori (AACC). 
La guida, alla stesura della quale le AACC hanno attivamente partecipato, intende rappresentare un 
manuale di rapida consultazione per i quadri delle Associazioni nell’ambito delle attività di tutela di loro 
competenza, ma soprattutto per gli utenti dei servizi di comunicazione elettronica.
Con un’analisi dettagliata delle fattispecie più ricorrenti, la guida aiuta ad individuare le norme applicabili. 
Suddivisa per macro argomenti, illustra i principali tipi di offerta e di contratto, soffermandosi sulle 
caratteristiche specifiche dei singoli servizi (servizi fissi, mobili e personali, pay tv) . Contiene un utile 
vademecum degli strumenti a disposizione dei consumatori (ricorso al call-center, reclamo, proposizione 
delle controversie, presentazione delle denunce), organizzato utilizzando lo schema domanda-risposta. 
La guida sarà costantemente aggiornata a cura della Direzione tutela dei consumatori. In questo modo 
l’Autorità si propone di fornire uno strumento snello, gratuito e con contenuti che tengano conto di tutte le 
novità in questo campo, in modo da poter effettivamente orientare i cittadini nella conoscenza delle norme e 
supportarli concretamente nell’esercizio dei loro diritti di consumatori. 

20-01-2011 13:55 GERMANIA/Diagnosi preimpianto. Accademie delle scienze favorevoli

 In primavera il Parlamento tedesco voterà sulla diagnosi genetica preimpianto, un tema di forte 
contrapposizione politica; favorevoli e contrari hanno depositato le loro proposte di legge e si preparano allo 
scontro. Ora, tredici personalità del mondo scientifico -il Premio Nobel Christiane Nuesslein-Volhard, eticisti, 
esperti di diritto sanitario e di medicina riproduttiva- hanno elaborato un parere su richiesta di due accademie 
delle scienze. Il documento è stato illustrato a Berlino il 18 gennaio, e contiene il sì alla PGD, ancorché 
a certe condizioni e sulla base di linee guida. Il loro consenso deriva dall'opportunità di scoprire per tempo 
eventuali malattie genetiche per evitare un aborto che peserebbe soprattutto sulla donna. "Si tratta 
d'agevolare una presa di coscienza della donna", spiega Hans-Peter Zenner, che ha diretto il gruppo. Essi 
non vedono la necessità che sia lo Stato a proibire quel tipo di decisione attraverso una legge.

20-01-2011 14:23 ITALIA/Buste plastica con additivo chimico. Condanna Antitrust
Gli shopper di plastica 'tradizionale' con l'aggiunta dell'additivo chimico ECM non posso essere pubblicizzati 
e venduti come biodegradabili e compostabili perche' non rispettano le condizioni e i tempi previsti dalla 
normativa comunitaria e nazionale di settore. E' quanto afferma l'Autorita' Garante della Concorrenza e del 
Mercato dando ragione a Legambiente.
Il 4 febbraio 2010 Legambiente aveva segnalato all'Autorita' che si stavano diffondendo sacchetti in plastica 
che, grazie all'aggiunta dell'ECM Masterbatch Pellet, venivano presentati dall'azienda Italcom come 
biodegradabili e compostabili in modo del tutto ingannevole, inducendo in errore i Comuni italiani, gli esercizi 
commerciali e le catene della Grande distribuzione che si stavano adeguando all'entrata in vigore, il 1 
gennaio 2011, del bando delle buste.
L'Autorita' ha definito ingannevole la pubblicita' di Italcom, Arcopolimeri e Ideal Plastik, vietandone l'ulteriore 
diffusione e prevedendo multe di 40mila euro per la prima azienda e 20mila per le altre due.
'Siamo molto soddisfatti dell'esito di questo pronunciamento - commenta Stefano Ciafani, responsabile 
scientifico di Legambiente -. Continueremo a vigilare per evitare che il bando dei sacchetti di plastica 
tradizionale possa permettere ai furbi di fare affari ai danni dell'ambiente, ingannando amministrazioni e 
aziende che vogliono adeguarsi alla normativa vigente'.

http://mailer.aduc.it/generale/files/file/allegati/I_Diritti_dei_Consumatori_2011_AGCOM.pdf


20-01-2011 14:25 ITALIA/Giocattoli. Cresciute le vendite nel 2010

 Nel 2010 il mercato dei giocattoli e' cresciuto in valore del 2,8% nonostante il 
difficile contesto economico. E' su questa fotografia, scattata da Assogiocattoli in collaborazione con Npd, 
che arriva Festivity, il salone degli addobbi natalizi, delle decorazioni per le feste, del gioco, del giocattolo e 
del carnevale, che si svolge a Fieramilano da domenica 23 a giovedi' 27 gennaio. Fra i giocattoli piu' venduti 
i 'building sets', con un incremento del 15%, mentre sono calati le 'action figures' (-9%) e le bambole (-6%). 
Per quanto riguarda invece i marchi piu' performanti, vince Hello Kitty, seguita dalle intramontabili Barbie, da 
Ben 10, da Bakugan e dai Gormiti. 

20-01-2011 14:28 ITALIA/Cannabis e danni alla salute. Libro del Dpa

 Un volume di 500 pagine a cui hanno collaborato ricercatori da tutto il mondo. Un 
manuale che fotografa i danni causati dalla cannabis. Questo il libro presentato oggi a Palazzo Chigi, dal 
titolo 'Cannabis e danni alla salute'. Una raccolta di studi e pareri sugli aspetti tossicologici, neuropsichici, 
medici e sociali di questa sostanza, con linee di indirizzo per la prevenzione e il trattamento.
Tutto questo a cura del Dipartimento politiche antidroga della Presidenza del Consiglio dei ministri.
Giovanni Serpelloni, a capo del Dipartimento, segnala come la lotta alla droga si stia concentrando sui 
cannabiodi sintetici. "Ne esistono piu' di 250 nuovi tipi - sottolinea - e molte provengono dalla Cina e 
importate in Europa dai Paesi dell'Est. Arrivano sotto forma di incensi e erbe per non destar sospetto, ma 
sono sostanze pericolose vendute poi sul mercato con vari nomi commerciali". Il libro, pero', affronta 
maggiormente gli aspetti scientifici della cannabis, con varie informazioni in merito.
"E' un volume fondamentale - spiega Carlo Giovanardi, sottosegretario di Stato alla Presidenza del Consiglio 
con delega alla famiglia, alla droga e al servizio civile - perche' sottolinea l'aspetto scientifico della vicenda e 
mette a tacere, una volta per tutte, la questione su droghe leggere e droghe pesanti: tutte provocano dei 
danni. Ci scontriamo quotidianamente con questo fenomeno e le cronache degli ultimi dieci giorni lo 
dimostrano. E non sottovalutiamo - conclude - nemmeno il problema dell'alcol".

20-01-2011 17:30 SPAGNA/Staminali e anemia di Fanconi. Trattamento per malati senza donatori 
compatibili

 Ricercatori del Centro de Investigaciones Energéticas, 
Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT) e del Centro de Investigación Biomédica en Red de 
Enfermedades Raras (CIBERER) hanno sviluppato un nuovo trattamento per malati di anemia di Fanconi di 
tipo A.
Questa malattia, non molto diffusa, colpisce il midollo osseo facendo diminuire tutti i tipi di cellule sanguigne. 
Attualmente viene curata con l'impianto di cellule del midollo osseo di un donatore compatibile, 
preferibilmente fratello del paziente.
Il nuovo trattamento e' indirizzato a quei malati che non hanno un donatore compatibile, per cui hanno 



scarse alternative terapeutiche.
In concreto si corregge il difetto genetico nelle cellule staminali ematopoietiche del paziente in modo analogo 
a come si procede con altri pazienti con altre malattie monogenetiche, come alcune immunodeficienze 
primarie.
Il vettore sviluppato appartiene alla famiglia dei lentivirus, con maggiore efficacia e sicurezza rispetto ai 
vettori usati nei primi protocolli di terapia genetica.
Una volta corretto il difetto genetico delle cellule staminali ematopoietiche, le stesse saranno immesse nel 
paziente si' da riscattare e/o prevenire il difetto del midollo osseo.
Il lavoro e' stato coordinato dal dr Juan Berner.

20-01-2011 19:27 USA/Staminali mesenchimali per attaccare il cancro alla mammella

 Ricercatori del Comprehensive Cancer Center della Michigan University, sotto la 
guida del professore di Oncologia Max S. Wicha, hanno dimostrato che il limitato numero di cellule in un 
tumore alla mammella, che contribuisce al suo sviluppo e alla sua diffusione, puo' essere controllato da un 
gruppo di cellule staminali del midollo osseo, quelle mesenchimali che creano una nicchia per la 
riproduzione di quelle maligne.
I risultati della ricerca sono stati pubblicati sulla rivista “Cancer Research”. Il lavoro e' stato fatto su dei topi in 
laboratorio, scoprendo che le cellule cancerogene inviavano segnali alle cellule staminali del midollo osseo 
in modo che cercassero e consentissero la metastasi della malattia.

20-01-2011 19:49 ITALIA/Lotta alla droga. Le attivita' del Dpa contro i mali della cannabis

 Sequestri di smart drugs e chiusure di smart shop in 17 città. Controlli e verifiche degli 
smart shop locali, nei quali non state riscontrate irregolarità, in 76 località. Sono alcuni dei numeri dell'attività 
portata avanti dalle forze dell'ordine, dopo l'allerta lanciata dal Dipartimento politiche antidroga in materia di 
cannabinoidi sintetici, smart drugs e smart shop, resi noti oggi durante la riunione della Consulta degli esperti 
e degli operatori per le tossicodipendenze, tenutasi questa mattina presso la Sala verde di Palazzo Chigi.
Oltre ad approfondire il fenomeno dei cannabinoidi sintetici in Italia e le necessarie azioni di contrasto, si è 
discussa anche l'attività del Sistema di allerta precoce e risposta rapida per le droghe, dal quale giungono 
alle forze dell'ordine le segnalazioni di nuove sostanze in commercio e di negozi presso i quali queste 
sostanze vengono commercializzate.
Grazie al monitoraggio effettuato dagli operatori, nel corso del 2010 si è giunti alla "tabellazione" di due 
cannabinoidi sintetici di recente creazione e di un'altra pericolosa sostanza: mefedrone, JWH-018 (noto 
come N-joy) e JWH-073 (comunemente chiamato Spice). Queste ultime due sostanze sono state 
responsabili, nel corso dell'anno appena concluso, di numerosi ricoveri per intossicazione che, sommati a 
quelli causati da altri cannabinoidi sintetici, sono stati in totale diciotto.
Gli ultimi sei mesi del 2010 hanno visto i carabinieri del Nas impegnati nell'operazione "Profumo di droga" 
che ha interessato le città di Milano, Roma e Napoli.
L'impulso per l'operazione è venuto dal sequestro di tre bustine di "Bonzai", un deodorante per ambienti 
venduto in uno smart shop di Napoli, all'interno del quale sono state rilevate tracce di JWH-018. I controlli, 
effettuati sul negozio e sulla ditta distributrice di questa sostanza, hanno portato al sequestro di tremila tra 
erbe e prodotti vari per la preparazione di deodoranti per ambiente, ventimila confezioni di deodoranti 
contenenti cannabinoidi sintetici, 7 kg di cannabinoide sintetico distribuito in duemila confezioni di 
profumatori per ambiente, 22 kg della stessa sostanza divisa in panetti, 72 kg di cannabis indica e circa 2 kg 



di cocaina. L'operazione ha inoltre portato all'arresto di otto persone ritenute responsabili di traffico 
internazionale di sostanze stupefacenti, alla perquisizione di 122 locali commerciali, erboristerie e smart 
shop e al sequestro della ditta distributrice della sostanza che ha dato impulso all'attività dei Carabinieri.
Giovanardi ha sottolineato la necessità di continuare, insieme al ministero della Salute e al sistema di allerta, 
nell'attività di monitoraggio e di informazione delle prefetture, delle questure e delle procure per un controllo 
capillare del territorio "che impedisca la diffusione di nuove sostanze e la creazione di nuove reti di 
distribuzione e vendita delle stesse".

20-01-2011 19:57 ITALIA/Eutanasia. Tv trasmette in centro Italia spot dei Radicali
Dalla fine di gennaio lo spot pro eutanasia creato dall'associazione Exit international andra' in onda su una tv 
che raggiunge tutta l'Italia centrale. Lo rendono noto i Radicali, ricordando che la pubblicita' a favore della 
legalizzazione della 'dolce morte' e' stata bloccata dall'autorita' per le Comunicazioni australiane e ora 
rilanciata in Italia. La versione italiana dello spot, precisano i Radicali, e' interpretata in italiano dalla voce di 
Toni Garrani. Dal 22 gennaio, inoltre, saranno raccolti i fondi necessari per mantenere in onda lo spot oltre 
febbraio. Le prime settimane di programmazione sono state garantite dall'Associazione Luca Coscioni.

20-01-2011 20:00 U.E./Eutanasia. Corte Strasburgo assolve Svizzera per non aver concesso farmaco 
letale

 La Corte europea dei diritti dell'uomo ha stabilito che 
la Svizzera non ha violato i diritti di Ernst G. Haas impedendogli di acquistare un farmaco letale per 
suicidarsi.
Haas, nato nel 1953 e residente a Meltingen nel Cantone di Soletta, soffre da piu' di 20 anni di una grave 
forma di disturbo bipolare affettivo. Durante questo periodo ha tentato di suicidarsi due volte ed e' stato 
ricoverato in diverse occasioni in clinica psichiatrica.
Successivamente ha chiesto invano l'aiuto, per porre fine ai suoi giorni con una dose di 15 grammi di 
pentobarbital sodico, di un'associazione di aspiranti suicidi, di diversi psichiatri e delle autorita' svizzere.
Haas si e' quindi rivolto alla Corte di Strasburgo sostenendo che negandogli l'autorizzazione ad acquistare il 
farmaco, le autorita' svizzere hanno violato il suo diritto al rispetto della vita privata.
Nella sua sentenza la Corte ha riconosciuto che il diritto di un individuo a decidere come e quando porre fine 
alla propria vita, fermo restando che questa sia una scelta libera e ben ponderata, e' uno degli aspetti del 
diritto al rispetto della vita privata. Tuttavia i giudici hanno anche sottolineato che non potendosi sottostimare 
i rischi insiti a un sistema, come quello svizzero, che facilita il suicidio assistito, le autorita' del Paese sono 
tenute a mettere in atto misure che assicurino un accesso controllato a certi farmaci.

20-01-2011 20:09 ITALIA/Rapporti sessuali piu' precoci, ma aborti non aumentano

 Nonostante sia sempre piu' bassa l'eta' del primo rapporto 
sessuale tra le adolescenti, addirittura gia' a 13 anni, 'dagli anni '80 ad oggi il numero delle interruzioni 
volontarie di gravidanza e' rimasto invariato'. Lo ha spiegato Alessandra Kustermann, direttore del Pronto 



soccorso ostetrico ginecologico del Policlinico di Milano, che oggi ha partecipato a un incontro sulle malattie 
sessualmente trasmesse organizzato dall'Osservatorio nazionale sulla salute della donna (Onda).
'Rispetto a dieci anni fa - prosegue la ginecologa - c'e' stata in breve tempo una diminuzione dell'eta' del 
primo rapporto sessuale, anche se la maggioranza delle ragazze, oggi, ha rapporti oltre i 16-17 anni. Ma 
quanto piu' sono giovani - sottolinea - tanto meno sono informate'. Un dato che viene confermato dai fatti: 
'Delle oltre 750 adolescenti che abbiamo visitato dal 1996 ad oggi - spiega sempre Kustermann, fondatrice 
del Servizio di violenza sessuale del Policlinico - durante le visite alle ragazzine di 13-19 anni ho riscontrato 
la Clamidia nel 13% dei casi, contro una frequenza del 2-3% nella fascia d'eta' maggiore'. Questo indica che 
le giovani sono 'poco informate su malattie molto piu' frequenti dell'Hiv nelle ragazze sotto i 16 anni'. Da qui, 
l'esperta sottolinea l'esigenza di ricorrere a comportamenti preventivi come l'uso del preservativo o limitare il 
numero di partner. Inoltre, Kustermann ricorda l'importanza di affrontare anche a scuola e con i genitori 
questi temi, e la presenza sul territorio di spazi dedicati come i consultori, luoghi gratuiti in cui e' rispettato 
l'anonimato dove ci si puo' recare anche da soli.

20-01-2011 20:20 ITALIA/Giudice scarcera immigrati clandestini per dubbi su espulsione rispetto 
normativa Ue
Sono stati scarcerati e rimessi in liberta' i sette senegalesi arrestati la scorsa notte dai poliziotti del 
commissariato Pre' nell'ambito del maxi blitz sull'abusivismo commerciale che ha portato allo 
smantellamento di 13 tra laboratori e show room del falso. Gli immigrati erano stati arrestati per violazione al 
decreto di espulsione.
Il giudice, pur convalidando gli arresti, ha rinviato il processo al prossimo 15 luglio non essendo in grado di 
valutare, in base ad una nuova normativa comunitaria, se le espulsioni a loro carico possano essere regolari 
oppure no.

20-01-2011 20:23 U.E./Immigrazione. Parlamento Ue: no ad assegno in bianco alla Libia
Protezione dei migranti e riconoscimento dello status di rifugiati: sono queste due condizioni chiave poste 
oggi dall'Europarlamento per il suo futuro via libera ad un'eventuale accordo di cooperazione dell'Ue con 
Tripoli.
Gli europarlamentari chiedono inoltre agli Stati Ue di rimandare gli immigrati illegali in Libia, dove i diritti 
umani sono costantemente violati, solo se verranno rispettate alcune garanzie.
Tra Ue e Libia su attualmente in corso negoziati per definire un accordo quadro destinato a coprire le 
relazioni politiche, l'immigrazione e l'energia, nella prospettiva a lungo termine dell'apertura di un libero 
mercato.
In una raccomandazione rivolta al Consiglio e approvata oggi, gli eurodeputati appoggiano l'idea di far 
avanzare le relazioni con la Libia e chiedono l'apertura dell'ufficio di una delegazione dell'Ue a Tripoli.
Ma allo stesso tempo chiedono garanzie in materia di liberta' fondamentali e raccomandano che Tripoli 
consenta la presenza legale nel paese dell'Alto commissariato per i rifugiati (Unhcr), ratifichi e applichi la 
Convenzione di Ginevra.
Ogni possibile accordo di riammissione dovra' automaticamente escludere i richiedenti asilo, evitando 
espulsioni collettive. L'Assemblea di Strasburgo chiede infine alla Libia di imporre una moratoria sulla pena 
di morte.
La raccomandazione approvata cita espressamente l'accordo 'd'amicizia' raggiunto fra il governo italiano e 
quello di Tripoli, specificando anche la richiesta fatta lo scorso novembre dal Parlamento italiano di rivederne 
i termini.

21-01-2011 10:16 ITALIA/Autovelox. Ministero conferma: segnalazione ad almeno un chilometro prima 
del cartello di limite velocita'
Con il parere n.109 del 13 gennaio 2010, il ministero dei Trasporti ha confermato che sono fuorilegge i 
controlli automatici della velocita' attivati dalla polizia municipale fuori centro abitato se l'avviso non sia ad 
almeno un chilometro di distanza dal cartello che indica il limite di velocita', e anche dal cartello di limite 
ripetuto dopo un incrocio. E' quanto previsto dalla recente riforma del codice della strada (120/2010) 
all'art.25, dove si precisa che occorrera' uno specifico decreto per definire le modalita'. Ma il ministero fa 
sapere che comunque l'articolo e' gia' in vigore, e quindi cancella tutte le altre disposizioni che non ne 
tengono conto, incluse quelle gia' autorizzate dal prefetto. In alternativa l'autovelox dovra' essere spostato o 
funzionare solo in presenza di agenti accertatori.



21-01-2011 11:21 MONDO/Musica digitale. Rapporto sul 2010: tra aumento dei download e lotta alla 
pirateria
l mercato della musica digitale cresce. Solo in Italia nel 2010 i download sono stati oltre 12 milioni con un 
incremento del 12 per cento rispetto all'anno precedente. Il nuovo Digital Music Report 2011 - presentato a 
Londra dall'Ifpi (International Federation of Music Phonographic Industry) - evidenzia sin dalle prime pagine 
una forte crescita e consapevolezza da parte dei consumatori nell'utilizzo delle ormai piu' di 400 piattaforme 
che a livello mondiale permettono di fruire ed acquistare musica attraverso il web.
In particolare, i ricavi derivanti dalla musica digitale sono stati l'anno scorso 4,6 miliardi di dollari, con una 
crescita del 6 per cento a livello mondiale. Sono ormai oltre 13 milioni le tracce disponibili a livello mondiale 
negli store digitali il che ha permesso, nel giro di 6 anni, un incremento del 1000 per cento dei ricavi derivanti 
dalla musica online.
Il Digital Music Report 2011 mette poi anche in risalto come la lotta alla pirateria e lo sviluppo di nuovi 
modelli di business, uniti alla cooperazione con gli Isp Provider e alla crescita costante dello streaming, 
audio e video, siano elementi fondamentali per un continuo sviluppo di un mercato che ancora non riesce 
completamente a coprire le perdite relative al mercato tradizionale. "Molti governi - ha osservato Frances 
Moore, amministratore delegato di Ifpi - si stanno rendendo conto che e' fondamentale attuare dei 
provvedimenti che siano in grado realmente di ridurre l'impatto della pirateria. Nell'ultimo anno Francia e Sud 
Corea hanno promosso azioni incisive, chiedendo la collaborazione degli Isp Provider al fine di ridurre il 
fenomeno dell'illegalita' sulle reti internet. Simili azioni sono in corso di valutazioni di UK, Nuova Zelanda e 
Malesia.
Anche l'Europa sta rivedendo le proprie norme in materia di tutela del diritto d'autore e questo non puo' che 
costituire un elemento di ottimismo". In Italia, come ha ricordato al Velino Filippo Roviglioni, presidente 
Fapav (Federazione anti-pirateria audiovisiva), e' molto importante la consultazione avviata da Agcom in 
seguito alla bozza di regolamento per il contrasto alla pirateria online emanata a meta' dicembre. In 
particolare, va ricordata la procedura in sede amministrativa che di fatto permette di impedire l'accesso a siti 
che consentano il download illegale e a quelli che indicizzano file illeciti cosi' come avvenuto in sede penale 
con Pirate Bay. 

21-01-2011 11:26 U.E./Banda larga strategica... e la Commissione europea approva i progetti finanziati 
dal pubblico
La Commissione europea ha approvato nel 2010 un pacchetto dalla cifra record di 1,8 miliardi di euro di aiuti 
di stato per la diffusione della banda larga nei paesi Ue. Tra i diversi progetti europei finanziati dallo stato che 
hanno ricevuto l'ok di Bruxelles, anche quelli portati avanti per la riduzione del "digital divide" in Lombardia e 
Trentino, il piano nazionale per le aree rurali italiane e per i distretti industriali di Lucca.
"Investimenti intelligenti per infrastrutture per la banda larga sono cruciali per creare occupazione, migliorare 
la performance economica e sbloccare il potenziale competitivo dell'Ue nel lungo periodo", ha commentato il 
commissario Ue alla concorrenza Joaquin Almunia, spiegando che e' per questo che "la Commissione si e' 
impegnata ad aiutare i paesi Ue ad accelerare gli investimenti pubblici e privatiin questo settore".
Secondo le stime di Bruxelles, le 20 decisioni prese nel 2010 a favore degli aiuti di stato per lo sviluppo della 
banda larga in Europa, di un valore pari a quattro volte quello dello scorso anno (406 milioni di euro contro 
1,8 miliardi di quest'anno), genereranno potenzialmente sino a 3,5 miliardi di investimenti ulteriori nel settore. 
"Quando la Commissione fa la sua valutazione dei progetti che ricevono aiuti di stato si assicura che i 
finanziamenti vadano dove ce n'e' bisogno, per esempio nelle aree rurali e non nelle zone ad alta densita' di 
popolazione dove ci sono gia' molti investimenti privati", ha affermato la portavoce di Almunia. Tra gli altri 
progetti approvati, anche quelli per la banda larga nelle aree spopolate della Finlandia, in Baviera e 
Catalonia.

21-01-2011 11:29 ITALIA/Nuova rete in banda larga, solo annunci

Sembra altamente improbabile la definizione a breve di un percorso di sviluppo delle reti 
di nuova generazione (in fibra) nel nostro paese. Si apre una condizione di stallo che potrebbe durare a 
lungo e che sarà influenzato da fattori di varia natura. Ed ai temi prevedibili se ne aggiungono altri dettati 
dalla contingenza: il ruolo dell’AgCom in un momento in cui il ministero era poco presente, interessi di 
soggetti televisivi nazionali al mercato delle Tlc, il rallentamento forzato del broadband in Italia, infine gli 
equilibri interni di Telecom Italia in vista delle scadenze di governance previste. E addirittura, in questo caso, 



i rischi maggiori potrebbero provenire dal fuoco amico. Sono le conclusioni di Raffaele Barberio, direttore di 
Key4biz.it, che fa il punto sullo stallo degli investimenti sulla banda larga in Italia. 

21-01-2011 14:19 USA/Trapianto laringe-trachea. Donna riprende a parlare
"Buongiorno, vorrei andare a casa". Dopo undici anni di silenzio sono state queste le prime parole di Brenda 
Jensen, la donna statunitense che ha ricevuto un trapianto da donatore completo di laringe e trachea 
recuperando la sua voce, la deglutizione e i sapori.
L'intervento e' stato eseguito lo scorso ottobre da un team internazionale di chirurghi, tra i quali l'italiano 
Paolo Macchiarini del Karolinska Institutet di Stoccolma, all'università della California Davis di Sacramento, 
ma solo ora, dopo essere sicuri della ripresa della donna, i medici hanno dato l'annuncio in una conferenza 
stampa negli Stati Uniti.
"Quello effettuato su Brenda Jensen è un intervento straordinario - ha affermato Macchiarini interpellato 
dall'Ansa.
L'operazione - ha aggiunto - è durata 19 ore e già dopo due settimane la donna aveva ripreso la sua voce".
I chirurghi, che hanno operato divisi in due team, ognuno impegnato su un lato della gola della paziente, 
hanno asportato la laringe, la tiroide e 6 centimetri di trachea da un donatore, impiantandoli alla donna e 
riconnettendo nervi, vasi sanguigni e muscoli di uno degli organi piu' complessi del corpo umano. E' la prima 
volta al mondo che si effettua un trapianto simultaneo di trachea e laringe, mentre l'unico precedente di 
laringe trapiantata risale al 1996 alla Cleveland Clinic.
La donna, il cui apparato vocale era rimasto danneggiato dopo ripetute intubazioni in un intervento 
precedente, ha recuperato la propria voce e non quella del donatore, hanno precisato i chirurghi durante la 
conferenza stampa di presentazione del caso. Come negli altri tipi di trapianti sara' necessaria una terapia 
immunosoppressiva, che Brenda Jensen pero' gia' seguiva avendo subito un trapianto di reni e pancreas 
quattro anni fa. A guidare l'intervento e' stato Peter Belafsky, professore di otorinolaringoiatria dell'ateneo 
californiano, che ha riunito il gruppo di specialisti tra i quali Gregory Farwell, l'inglese Martin Birchall esperto 
nelle conessioni nervose, Paolo Macchiarini, pioniere dei trapianti di trachea e il cinese Quang Luu.
I risultati dell'intervento sono particolarmente soddisfacenti- hanno detto i medici - e potrebbero aprire la 
strada per trapianti analoghi in persone che hanno avuto malattie o traumi alla laringe costringendoli a 
emettere suoni con apparecchi elettronici.

21-01-2011 16:25 AFGHANISTAN/Prezzo oppio alle stelle. Allarme Onu

 Allarme dell'Onu sull'oppio afghano. Secondo le Nazioni Unite 
l'aumento dei prezzi della pianta stupefacente potrebbe infatti mettere a serio rischio la campagna antidroga 
incoraggiando gli agricoltori a intensificare in Afghanistan le piantagioni.
L'ascesa dei prezzi, spiega l'agenzia dell' ONU Undoc, e' il risultato di speculazioni legate al declino della 
produzione - dimezzata lo scorso anno - causato da una malattia delle piante presente in natura, che ha 
devastato il raccolto del papavero da oppio nelle province di Helmand e Kandahar in Afghanistan. Il direttore 
esecutivo di UNDOC, Yuri Fedotov, ha espresso preoccupazione, sottolineando un'inversione di tendenza 
in prezzi che erano in calo costante dal 2005.
Nel 2010, la media del prezzo dell'oppio al momento del raccolto e' stata di 169 dollari per chilo, un aumento 
del 164 per cento rispetto al 2009 quando il prezzo era di 64 dollari al chilo. Nonostante il calo della 
produzione, il fatturato lordo per ettaro di oppio coltivato e' aumentato del 36 per cento. Il reddito medio 
annuo delle famiglie dedite alla coltivazione dell'oppio nel 2009 era del 17 per cento superiore a quello delle 
famiglie che non la praticavano piu'.
Tuttavia, lo sviluppo rurale ha favorito la coltivazione di colture lecite, e quest'anno si e' osservata una 
correlazione tra la fornitura di assistenza agricola e un calo nella coltivazione di oppio. Permettere l'accesso 
degli agricoltori ai mercati li ha inoltre aiutati ad allontanarsi dalla coltura del papavero da oppio.
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Fedotov ha incoraggiato i donatori e la comunita' afgana a continuare ad investire in programmi di 
sostentamento alternativi e ad allargare l'accesso degli agricoltori al mercato.

21-01-2011 16:42 ITALIA/Staminali e nanotecnologie contro lesioni spinali croniche

 Sono cominciati i primi test volti a riparare le lesioni spinali croniche nei ratti 
combinando l'uso delle cellule staminali con la tecnica basata sulle nanotecnologie pubblicata sulla rivista 
Acs Nano e presentata oggi a Roma dagli autori della ricerca: il bioingegnere Fabrizio Gerlain e l'esperto di 
cellule staminali Angelo Vescovi, dell'universita' di Milano Bicocca.
'Abbiamo cominciato a utilizzare cellule staminali neurali ottenute da feti abortiti spontaneamente e i primi 
dati indicano un effetto ancora migliore sul deficit neurologico e sul recupero del movimento', ha detto 
Vescovi, recentemente nominato direttore scientifico dell'Istituto Casa Sollievo della Sofferenza. Le cellule 
staminali fetali vengono 'caricate' all'interno dei minuscoli tubi all'interno dei quali viene guidata la formazione 
delle fibre nervose che si rigenerano.
'Il prossimo passo della ricerca saranno i test su mammiferi piu' complessi, come i maiali', ha detto ancora 
l'esperto. Per arrivare alla sperimentazione sull'uomo ci vorranno 'alcuni anni', ma moltissimo dipendera' dai 
fondi.
'Le ricerche in questo campo sono molto competitive, ma in Italia sono poco finanziate', ha detto Vescovi. 
Cominciata 9 anni fa, la ricerca e' costata finora almeno 4 milioni di euro.
I finanziamenti sono arrivati dall'associazione per la ricerca sulle malattie neurodegenerative Neurothon, 
dalla Fondazione Cariplo, dalla Regione Lombardia attraverso l'ospedale Niguarda e dall'Associazione 
mieololesi (Aim). 'L'arrivo di Angelo Vescovi e' una scelta ben precisa nell'ottica di una ricerca finalizzata 
all'assistenza dei malati. Abbiamo grandi progetti e abbiamo bisogno di aiuto', ha detto oggi anche Domenico 
Crupi, direttore generale e presidente della Fondazione Casa Sollievo della Sofferenza.
I 9 anni della ricerca presentata oggi non sono stati facili nemmeno per Gelain, che ha ideato questo 
approccio giovanissimo (oggi ha 34 anni) e che in buona parte lo ha sviluppato nei laboratori americani del 
Massachusetts Institute of Technology (Mit). Finanziamenti permettendo, guarda al futuro con deciso 
ottimismo: 'i risultati che abbiamo ottenuto sono lungi dall'essere un punto di arrivo - ha detto - e le 
prospettive che si aprono sono davvero enormi'. 

21-01-2011 18:20 U.E./Rifugiati. Corte Strasburgo condanna Belgio
La Corte europea dei diritti dell'uomo di Straburgo ha condannato il Belgio per l'espulsione di un richiedente 
asilo afgano in Grecia dove le condizioni applicate al rifugiato sono state considerate inumane e degradanti. 
Ed anche Atene e' stata quindi condannata.
Si tratta di una sentenza senza precedenti perche', di fatto, la Corte mette cosi' in dubbio l'applicazione della 
regolamentazione dell'Unione europea, nota con il nome di Dublino II, che prevede che gli Stati membri 
possano rinviare dei richiedenti asilo nel Paese da cui sono entrati nell' Ue.
Nella sentenza, la Corte ha stabilito che le autorita' del Belgio non potevano non essere a conoscenza 
dell'inadeguatezza della procedura per la richiesta di asilo in Grecia e quindi non avrebbero dovuto espellere 
il rifugiato, anche se questo e' stato fatto in ottemperanza del regolamento Ue.



21-01-2011 18:27 ITALIA/Immigrati clandestini. Procura: niente piu' arresti a Firenze

 Non ci saranno piu' arresti di stranieri clandestini a Firenze, ma normali denunce all'autorita' 
giudiziaria sulla loro presenza irregolare; la magistratura eventualmente valutera' i provvedimenti da 
prendere nei singoli casi. Lo ha stabilito una circolare della procura della Repubblica di Firenze trasmessa il 
18 gennaio scorso alla questura e ai comandi di carabinieri e guardia di finanza.
La circolare, inviata dal procuratore capo Giuseppe Quattrocchi, interpreta in modo univoco per tutti i 
magistrati della procura fiorentina l'atteggiamento da tenere rispetto all'introduzione della direttiva europea 
115/2008 nell'ordinamento italiano, regolato dalla legge Bossi-Fini sui temi dell'immigrazione e che prevede 
l'arresto per i clandestini. La norma europea e' in vigore dal 24 dicembre scorso e tra gli operatori della 
giustizia ha fatto aprire un dibattito sulla sua applicazione rispetto alla legge Bossi-Fini.
Con la circolare della procura di Firenze, l'arresto di clandestini puo' comunque scattare di volta in volta in 
base alla valutazione che i sostituti procuratori daranno delle vicende portate alla loro attenzione dalla polizia 
giudiziaria.
La circolare e' stata commentata dal vice-capogruppo in Consiglio regionale della Toscana, Marco 
Manneschi (Idv): 'Il legislatore italiano - ha detto - non vuole uniformarsi alle direttive europee? Ci pensa la 
magistratura a risolvere le gravi inadempienze del Governo. La circolare richiama al rispetto delle fonti del 
diritto comunitario e dichiara illegittimi gli arresti dei clandestini cosi' come prescrive la legge Bossi-Fini 
recentemente modificata con la previsione del reato di clandestinita' in contrasto con la normativa 
comunitaria'.

21-01-2011 20:12 ITALIA/Liberalizzazione droghe leggere. Ok dai tre candidati centro sinistra per 
primarie Bologna
Piuttosto che un 'proibizionismo ipocrita', meglio liberalizzare le droghe leggere. Lo pensano, praticamente 
all'unisono, i tre candidati alle primarie del centrosinistra di Bologna che ne hanno parlato a un confronto su 
'Radiotau'.
'Non sarei cosi' sfavorevole', ha spiegato Amelia Frascaroli, secondo la quale quello della liberalizzazione 'e' 
un discorso ambiguo e falsato che andrebbe affrontato in termine di rottura del mercato'. D'altronde, ha 
aggiunto, 'ci sono droghe gia' liberalizzate come l'alcol e il fumo'. Anche per il 'tabagista' Virginio Merola, 
'tabacco e alcol forse fanno male molto di piu' di alcune droghe leggere' e 'in un paese dove la mafia ha 
preso controllo dell'economia, dobbiamo toglierle mercato se vogliamo batterci per la legalita''.
Dunque, ha concluso, il tema va affrontato 'con meno moralismo, perche' c'e' molta ipocrisia'. 'Nessun 
problema nella liberalizzazione delle droghe leggere' neanche per Benedetto Zacchiroli: 'Bisogna uscire da 
questo sistema in cui lo Stato si sente tranquillo prendendo soldi dalla vendita di prodotti su cui scrive che 
fanno male'.
A bocciare le dichiarazioni dei tre primaristi e' stata, pero', la consigliera regionale dell'Udc Silvia Noe': 'In 
una societa' in cui le sostanze sono sempre piu' considerate una moda, se non la normalita', specialmente 
tra i giovani, e dove il vero problema non e' tanto la droga con cui ci si distrugge ma l'emergenza educativa 
che sta alla base del consumo, e' molto grave che chi si candida ad amministrare una citta' non comprenda il 
rischio di tali affermazioni', ha sottolineato.
Secondo la Noe' 'prima di fare certe dichiarazioni, mi piacerebbe che i tre candidati alle primarie avessero il 
coraggio di visitare e confrontarsi con i responsabili delle comunita' di recupero, in cui tanti esperti da anni si 
adoperano quotidianamente con amore, dedizione e impegno per recuperare migliaia di giovani che 
vengono inghiottiti in modo pericoloso dalla droga'. Per questo li ha invitati 'ad essere piu' prudenti, perche' 
su questi temi si gioca la pelle dei nostri figli. Davanti alle loro dichiarazioni irresponsabili, il silenzio sarebbe 
d'oro'.



22-01-2011 08:57 OLANDA/Perche' non mangiare gli insetti? Studio

 Che cosa ha un gusto di nocciola, e' ricco di proteine, povero di grassi, 
produce pochi gas ad effetto serra e non trasmette malattie all'umano che lo consuma? L'insetto.
Secondo un'équipe di ricercatori olandesi, gli insetti finiranno per rimpiazzare la carne nei nostri piatti, 
essendo anche una risorsa di proteine migliori per salute e ambiente. "Ci sara' un giorno in cui il 'Big Mac' 
costera' 120 euro e un 'Bug Mac' ne costera' 12 [ndr. bug in inglese significa insetto], e le persone che 
mangiano insetti saranno piu' numerose di quelle che mangiano carne" ha fatto sapere l'entomologo Arnold 
van Huis, in una conferenza all'Universita' di Wageningen (Olanda) dove ha presentato i risultati della propria 
ricerca.
Il problema principale e' di cambiare la mentalita' occidentale. "La gente crede che gli insetti siano sporchi" 
dice Marcel Dicke, capo del dipartimento di entomologia della stessa universita', durante la presentazione e 
davanti ad un'esposizione di moscerini, termiti e coccinelle, alcune delle 1.400 specie di insetti commestibili.
Secondo la Fao (agenzia Onu per alimentazione e agricoltura), il pianeta avra' 9 miliardi di abitanti nel 2050, 
in un contesto in cui la superficie delle terre coltivabili ha gia' cominciato ora a diminuire. Con dieci chili di 
verdure si producono da sei a otto chili di insetti rispetto ad un solo chilo di carne. Il problema che si pone e' 
il seguente: "perche' non mangiare gli insetti?", dice Dicke citando uno studio secondo il quale ognuno di noi 
mangia, a propria insaputa, una media di 500 grammi di insetti all'anno, nascosti nelle confezioni di 
marmellata o del pane, per esempio.
Circa 500 varieta' di insetti sono consumate in Messico, 250 in Africa e 180 in Cina, e spesso sono 
considerati cibi molto delicati.
Qui lo studio completo

22-01-2011 09:53 USA/Realizzati vasi sanguigni artificiali
Realizzati "vasi sanguigni artificiali" in grado di crescere e creare una propria struttura vascolare. È quanto 
emerge da uno studio pubblicato su Acta Biomaterialia dai ricercatori della Rice University e del Baylor 
College of Medicine, entrambi di Houston (Usa), secondo cui la scoperta potrebbe consentire nuovi passi 
avanti nell'ambito della medicina rigenerativa. Partendo da una base di idrogel di polietilene glicole - un 
materiale plastico non tossico, ampiamente utilizzato per produrre dispositivi medici e alimentari -, gli 
scienziati sono riusciti a realizzare una matrice extracellulare - la rete di proteine e polisaccaridi che 
compone la porzione di tessuto compresa tra una cellula e l'altra - combinando alcune cellule con un fattore 
di crescita. Hanno quindi osservato, durante le 72 ore successive, la formazione di nuovi capillari all'interno 
del gel plastico. Nel corso dell'esperimento, gli esperti hanno inserito la "neo struttura vascolare" nelle 
cornee di alcuni topi, prive di vasi sanguigni naturali, e iniettato un colorante nel loro sangue. Hanno così 
scoperto che il fluido scorreva nei capillari artificiali come se avessero sempre fatto parte dell'organismo.

22-01-2011 10:00 ITALIA/Immigrazione. Sospendere rigetti sanatoria
I rappresentanti dell'Associazione 'Diritti per Tutti' di Brescia, in considerazione di recenti decisioni del 
Consiglio di Stato, chiedono al Prefetto Narcisa Brassesco Pace di sospendere i provvedimenti di rigetto 
delle richieste avanzate sulla base della sanatoria per colf e badanti del 2009.
'A gennaio, nel giro di due giorni - ha spiegato oggi Manlio Vicini, legale dell'associazione - ci sono state 
quattro diverse ordinanze, e tutti questi quattro pronunciamenti, fanno marcia indietro. Sospendono cioe' i 
provvedimenti di rigetto, laddove sono stati emessi per la condanna penale ostativa. In particolare uno di 
questi pronunciamenti interviene nei confronti di una sentenza del Tar di Brescia, che aveva rigettato un 
ricorso contro la decisione della Prefettura di non concedere la regolarizzazione per il precedente ostativo. Il 
Consiglio di Stato, che e' l'organo d'appello sulle decisioni del Tar, ha sospeso i provvedimenti della 
Prefettura di Brescia, smentendo quindi quella decisione e rimandando, per la decisione finale sulle cause, al 
mese di maggio di quest'anno'.
Vicini conclude quindi:' A questo punto, ci troviamo di fronte a queste quattro ordinanze che non definiscono 
in maniera conclusiva la vicenda, pero' sicuramente la riaprono e dimostrano una diversa e maggiore 
attenzione. Quindi se la Prefettura di Brescia intende davvero rispettare la legge, come e' stato piu' volte 
detto dal Prefetto, ci aspettiamo una moratoria, una sospensione, di tutti i provvedimenti di rigetto in attesa 
del maggio di quest'anno'. Umberto Gobbi, in rappresentanza dell'associazione ha aggiunto:' Questo e' 
anche il risultato della lotta svolta a Brescia, dapprima con il presidio di via Lupi di Toscana, poi con 
l'occupazione della gru e con il presidio sotto la gru e tutte le altre mobilitazioni'.
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22-01-2011 12:22 CANADA/E' morto Ernest McCulloch, scopritore delle cellule staminali

 Il canadese Ernest McCulloch, che faceva parte dell'équipe che cinquanta anni fa scopri' 
l'esistenza delle cellule staminali, e' morto il 12 gennaio all'eta' di 84 anni.
Ernest McCulloch e il collega di ricerca James Till, hanno inventato il primo metodo per individuare le cellule 
staminali sui topi e i loro lavori sono considerati come quelli che hanno rivoluzionato la ricerca in biologia 
cellulare.
“Gli scienziati di tutto il mondo possono considerarsi suoi eredi e la sua influenza cresce parallelamente al 
progresso dei loro lavori”, dice la Fondazione canadese delle cellule staminali in un comunicato.

22-01-2011 13:55 BELGIO/Eutanasia. Mancano centri che la praticano. Denuncia

Anche il Belgio si deve dotare di una 'clinica della dolce morte', sul modello degli istituti 
che praticano l'eutanasia in Olanda. La proposta e' stata avanzata dal medico belga Wim Distelmans, 59 
anni, docente di oncologia e cura del dolore presso la Vrije Universiteit di Bruxelles (Vub, libero ateneo di 
lingua fiamminga).
In una intervista pubblicata in prima pagina dal quotidiano fiammingo 'De Morgen', Distelmans sostiene che 
la nascita dell'ospedale della morte e' necessaria, nonostante in Belgio esista una legge sull'eutanasia che 
lui stesso giudica 'funzionale', perche' sono molti gli istituti ospedalieri e le case di cura che la vietano per 
regolamento interno.
La legge belga permette che l'eutanasia assistita possa essere praticata nella casa del paziente, oltre che 
negli istituti medici che la ammettono.
'Ma cosa fare con quei pazienti la cui richiesta di eutanasia non puo' essere esaudita - si chiede Distelmans 
nella intervista pubblicata sulla versione online del quotidiano - perche' le loro condizioni di trattamento 
medico impediscono che non possano lasciare quell'ospedale in cui l'eutanasia e' vietata, oppure perche' 
semplicemente non hanno una casa in cui andare?'.
Alternativa alla realizzazione di un istituto specializzato nel dare la morte, secondo Distelmans, potrebbe 
essere quella di spingere ospedali e cliniche ad aprirsi alla pratica dell'eutanasia rifiutando i finanziamenti 
pubblici a quegli istituti che la vietano.
'In realta' - spiega il professore universitario - io non sono particolarmente a favore della creazione di 
ospedali specializzati nella eutanasia, ma la gente che ne ha bisogno deve pur avere qualche posto dove 
andare. E serve quanto meno un dibattito pubblico per stabilire cosa non funziona ancora negli ospedali e 
nelle case di riposo'. 

22-01-2011 16:09 ECUADOR/Legalizzazione foglia di coca. Equador appoggia Bolivia all'Onu

 L'Equador ha dato il suo appoggio alla proposta della Bolivia all'Onu per depenalizzare la 
masticazione delle foglie di coca, pratica tradizionale degli indigeni della zona andina.
La foglia di coca e' uno dei simboli piu' noti e controversi della cultura locale. La data di scadenza per 
presentare le obiezioni alla richiesta avanzata da La Paz di modificare la Convenzione sui Narcotici del 
1961, che penalizza la coca perche' materia prima della cocaina, e' il 31 gennaio. Finora hanno presentato 
obiezioni gli Stati Uniti e la Svezia; mentre Egitto, Macedonia e Colomhia, secondo quanto riferito 
dall'ambasciatore boliviano all'Onu, hanno ritirato le loro obiezioni. 
L'Equador ha giustificato la sua decisione con l'appoggio al diritto dei singoli a mantenere la propria identita' 
culturale e a praticare i propri costumi, come riconosciuto dalla Costituzione equadoregna. Anche la 
Dichiarazione Onu sui diritti dei Popoli Indigeni, di cui Quito e' firmatario, difende il diritto degli indio a 
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"praticare e rivitalizzare la loro cultura e i propri costumi".
Evo Morales, primo presidente indios (aymara) della Bolivia, ha inserito la coca come "patrimonio culturale" 
nella Costituzione boliviana del 2009.

22-01-2011 16:14 ITALIA/Staminali per guarire ulcere diabetiche

 Guarire le ulcere diabetiche 'difficili' oggi e' possibile, grazie alle cellule staminali. La 
ricerca e' di due medici napoletani che hanno applicato la cura su pazienti che da anni non guarivano 
nonostante le diverse tecniche utilizzate. Il risultato e' stato ottenuto dalla collaborazione tra il dott. Marco 
Moraci, chirurgo plastico che opera tra Napoli e Londra e che da tempo studia le cellule staminali estratte da 
grasso, e il professor Alfonso Barbarisi, direttore del Laboratorio di Biotecnologie applicate alle Scienze 
Medico-Chirurgiche della Seconda Universita' di Napoli.
Il risultato di questa ricerca conferma la possibilita' di una strada per l'utilizzo delle cellule staminali in altre 
specialita' chirurgiche, come la chirurgia estetica (ringiovanimento facciale e rimodellamento del seno) la 
cardiochirurgia (infarto del miocardio) e malattie degenerative.
'Su due pazienti affetti da ulcere diabetiche che non guarivano da anni abbiamo deciso di utilizzare una 
tecnica chirurgica del tutto innovativa. E' stato effettuato - spiega Moraci - un prelievo di grasso dall'addome 
mediante cannula da liposuzione, da cui e' stato estratto un cocktail di precursori cellulari staminali, 
trapiantato sulle zone da trattare con delle microcannule. Una parte di queste cellule e' stata inviata nel 
nostro laboratorio per la caratterizzazione. A distanza di pochi giorni abbiamo documentato un miglioramento 
notevole del quadro clinico delle ulcere. Al tempo stesso gli studi in laboratorio hanno confermato per ogni 
estrazione fatta la presenza dei tre tipi di precursori staminali essenziali per la ricostruzione di un tessuto'.
'Si parla di cellule staminali ormai da anni - aggiunge Moraci - ma fino ad oggi non si erano fatte ancora 
applicazione cliniche concrete. Il nostro lavoro, rispetto ad altri finora eseguiti, si avvale dell' utilizzo di una 
metodica del tutto innovativa che permette l'isolamento in poche ore di un cocktail di cellule staminali ed il 
loro trapianto in alte concentrazioni in tutti quei casi in cui il corpo umano e' andato incontro a perdite di 
sostanza come ad esempio le ulcere degli arti inferiori'.
Secondo gli studi condotti da Moraci e Barbarisi questa metodica potra' essere utilizzata anche in chirurgia 
ricostruttiva post-oncologica, come quella mammaria, per esiti di mastectomie o di qualsiasi intervento 
demolitivo della mammella.

22-01-2011 16:30 SPAGNA/Trapianto autologo di staminali. Estetica e non solo

 Il centro medico Hilu di Marbella e' riuscito ad estrarre cellule staminali con un metodo nuovo 
per la prima volta nel mondo, permettendo non solo di isolare e trattare le cellule adulte estratte dal grasso 
del medesimo paziente, ma di impiantarle, con la medesima operazione chirurgica in anestesia locale, nello 
stesso paziente.
Ad un paziente di 44 anni sono state estratte cellule staminali dal proprio grasso addominale e poi sono state 
impiantate nei glutei e negli zigomi.
Un sistema autologo di trapianto che potrebbe essere utilizzato in qualunque altra parte del corpo, con 
qualunque tessuto e la cui capacita' rigenerativa risulta maggiore. Con un solo grammo di grasso trattato si 
possono ottenere fino a 300.000 cellule staminali. Un sistema pionieristico nel mondo, secondo il dottor 
Raymond Hilu.
Un metodo applicabile non solo alla chirurgia estetica, ma anche a cardiologia, traumatologia e odontologia.

22-01-2011 16:35 ISRAELE/Staminali contro le amputazioni

 Una terapia con cellule staminali della compagnia israeliana Pluristem Therapeutics ha 



ottenuto l'autorizzazione della americana Fda (Food and Drugs Administration) e della europea Emea 
(Agenzia europea per i medicinali) per usarla in forma sperimentale su alcuni pazienti con malattie arteriali 
periferiche. Questa patologia si manifesta ostruendo i vasi sanguigni, soprattutto nelle gambe, causando 
dolori e problemi di deambulazione, e in genere porta all'amputazione di una estremita'. Ai buoni risultati 
iniziali, ora si aggiungono 650 malati che, se andra' bene, permetteranno che questa terapia potra' essere 
utilizzata da circa 20 milioni di persone nel mondo. 

23-01-2011 20:05 ITALIA/Immigrati. A Prato sono il 25% dei lavoratori
Nel 2009 l'incidenza degli stranieri sul numero di residenti a Prato e' stata del 12,7%, la piu' alta della 
Toscana, mentre un quarto dei lavoratori, il 25%, di Prato e' straniero contro il 16% della media nazionale. Lo 
attestano i dati del 'Dossier statistico sull'Immigrazione 2010' formulato da Caritas/Migrantes e presentato 
questo pomeriggio al teatro Politeama di Prato.
I dati sono stati ottenuti dall'incrocio delle ricerche di Istat e Inail. Per questo il sindaco di Prato Roberto 
Cenni, intervenuto alla conferenza di presentazione dello studio, ha tenuto a sottolineare che dai numeri in 
suo possesso l'incidenza dell'immigrazione avrebbe 'raggiunto il 15% nel 2010'.
Francesco Paletti, della redazione del 'Dossier immigrazione', ha aggiunto che in Toscana le rimesse verso 
l'estero, ovvero i soldi che vengono spediti fuori dall'Italia con il sistema money transfert, ammonterebbero a 
un miliardo di euro l'anno: 'La meta' di questi soldi - spiega Paletti - partono dalla citta' di Prato'.

24-01-2011 07:44 USA/Disegnare sotto l'effetto di droga

 L'artista americano Bryan Lewis Saunders dedica la 
propria arte al ritratto. Ne ha realizzati diversi su se stesso, sempre sotto influenza delle droghe, cambiando 
le stesse e i loro dosaggi. I funghi allucinogeni alla psilocibina hanno dato il risultato di questa immagine.



24-01-2011 12:13 GRAN BRETAGNA/Hiv/Aids, cannabis fumata efficace contro neuropatia sensoriale

 L’infezione da virus HIV (il virus dell’AIDS) colpisce 33 milioni di 
persone nel mondo. Tra i vari problemi che questi malati devono affrontare vi è anche la neuropatia 
sensoriale, la cui prevalenza è aumentata nonostante l’introduzione della terapia antiretrovirale, o forse a 
causa di questa. Infatti il termine comprende almeno due entità cliniche indistinguibili e spesso coesistenti. 
Da una parte l’infezione stessa può danneggiare i nervi, dall’altra si è visto che i farmaci antiretrovirali, che 
cioè aiutano a combattere i retrovirus dell’AIDS, possono, come effetto collaterale, creare un danno nervoso 
di questo tipo. E così si è visto che mentre molte complicanze neurologiche dell’AIDS si sono ridotte da 
quando tali farmaci sono stati introdotti, dall’altra vi è stato un aumento della neuropatia sensoriale. Si 
manifesta con dolore che colpisce soprattutto i piedi, meno frequentemente le mani; le statistiche dicono che 
dal 20 al 50% dei pazienti in cura con antiretrovirali sviluppano questo disturbo, e di questi il 40% lamenta 
dolore severo, maggiore o uguale a 5 su una scala a 10 punti, mentre il 90% ha esperienza di qualche tipo di 
dolore, che può essere severamente debilitante. Uno dei farmaci che sembrerebbe essere più implicato è 
anche quello che viene più utilizzato nei paesi del terzo mondo, in quanto è quello meno costoso.
Quali farmaci si sono dimostrati utili per questa forma di dolore? Con la pubblicazione di uno studio inglese, 
l’autorevole rivista PLoS ONE ha cercato di rispondere a questa domanda con un’accurata revisione delle 
attuali conoscenze. E’ stata condotta cioè quella che in termini tecnici viene detta “rassegna sistematica e 
metanalisi”: i risultati dimostrano che vari farmaci non hanno effetto, o che perlomeno gli studi finora compiuti 
non sono riusciti a dimostrare vantaggi dal loro uso. Tra questi vi sono anche farmaci che vengono consigliati 
dalle attuali linee guida sul dolore neuropatico di altra origine; e così non superano la prova gli 
antidepressivi, gli antiepilettici, la lamotrigina, l’acetilcarnitina e i nuovi agenti prosaptide e peptide T.
Tre invece le sostanze che si sono dimostrate efficaci: la capsaicina, cioè il principio attivo del peperoncino, 
utilizzato per uso esterno; il fattore di crescita nervoso ricombinante, cioè quell’NGF che a valso il Nobel a 
Rita Levi Montalcini, farmaco peraltro ancora non disponibile; ed infine la Cannabis fumata.
Gli Autori riferiscono che gli studi che hanno esaminato l’efficacia della canapa sono di elevata qualità, anche 
se in uno vi era un’alta proporzione di pazienti che sapevano distinguere la sostanza attiva dal placebo, 
questo probabilmente a causa dei noti effetti psicoattivi della pianta. D’altra parte questo succedeva anche 
per uno studio sull’NGF, in quanto il farmaco attivo provocava dolore muscolare nella sede di iniezione. 
Secondo gli Autori, “l’efficacia della Cannabis in questa neuropatia potrebbe suggerire che cannabinoidi con 
appropriato indice terapeutico se somministrati con un meccanismo diverso dal fumo potrebbero essere 
meritevoli di studio”. Viceversa “problemi legali e di salute mentale precludono l’uso routinario a lungo 
termine della cannabis fumata”.

Francesco Crestani, presidente dell'Associazione Cannabis Terapeutica
profilo facebook: associazione Cannabis Terapeutica

24-01-2011 14:55 ITALIA/Biotestamento. Chirurghi contrari a nutrizione artificiale

Il 73% dei chirurghi ritiene che la nutrizione artificiale e l'idratazione artificiale 
siano trattamenti medici e che, quindi, siano materia di adeguato e specifico consenso informato. Percio', 
contrariamente a quanto previsto dall'attuale disegno di legge che verra' discusso nelle prossime settimane 
alla Camera, possano essere oggetto di "dichiarazione anticipata di trattamento". Il dato emerge dal 
sondaggio promosso dal Collegio Italiano dei Chirurghi, condotto sui Membri dei Consigli Direttivi delle 
Societa' scientifiche afferenti (746 risposte su 1.050 questionari inviati). "Abbiamo voluto interrogarci su un 
tema che interessa quotidianamente la nostra professione - spiega il prof. Pietro Forestieri, presidente C.I.C. 
-. Non sono emersi dubbi sull'assoluta necessita' di varare una legge il piu' possibile condivisa su un 
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argomento cosi' delicato. Per l'81% dei chirurghi, infatti, una legge sul testamento biologico e' indispensabile. 
E il 70% ritiene che quanto stabilito dal paziente nelle dichiarazioni anticipate di trattamento abbia valore 
vincolante e non semplicemente orientativo per il medico". Il 97% dei chirurghi e' concorde sull'astensione 
dall'ostinazione in trattamenti diagnostici e terapeutici da cui non si possa fondatamente attendere un 
beneficio per la salute del malato e/o un miglioramento della qualita' della vita. Il 92% ritiene, se il paziente 
non e' in grado di esprimere la propria volonta', di dover tenere conto nelle proprie scelte di quanto 
precedentemente manifestato in modo certo e documentato. L'89% condivide il principio in base al quale, 
quando una persona rifiuta volontariamente di nutrirsi, il medico ha il dovere di informarla sulle gravi 
conseguenze che un digiuno protratto puo' comportare sulle sue condizioni di salute ma non deve assumere 
iniziative costrittive ne' collaborare a manovre coattive di nutrizione artificiale, pur continuando ad assisterla. 
Di fronte a pazienti che, prima di perdere coscienza, abbiano espresso parere contrario alla nutrizione 
artificiale, il 75% dei chirurghi ha dichiarato di non accettare l'obbligo di somministrarla in ogni caso, anche 
se dovesse essere stabilito dalla legge. In particolare, per il 46% la decisione spetta al paziente, per il 27% al 
medico ed ai familiari e per poco piu' del 2% solo al medico. La decisione di non somministrare o 
eventualmente sospendere le terapie ed i trattamenti che la tengono artificialmente in vita dovrebbe spettare 
al paziente, nel caso in cui abbia espresso le sue volonta' quando era cosciente, per il 65%; a nessuno, 
perche' la vita e' un dono e va in ogni caso tutelata per il 16% circa; ad una commissione etica di esperti per 
il 12%; ad un familiare per il 5% circa; al medico curante o ad un magistrato solo per poco piu' dell'1%. 

24-01-2011 15:03 ITALIA/Istituzioni sempre meno amate dai cittadini. Indagine Eurispes

La fiducia dei cittadini nei confronti delle Istituzioni è nettamente in calo e segna una 
brusca inversione di tendenza rispetto agli ultimi anni. E' quanto emerge da una indagine Eurispes.
Secondo i rilievi, si legge, solo il 2,2% degli italiani dichiara che la propria fiducia nelle istituzioni è aumentata 
nel corso dell`ultimo anno, mentre per il 68,5% è diminuita e per il 27,5% è invece rimasta invariata. Dal 
2004, il dato del 2011 è, in assoluto, il più alto sul fronte della sfiducia e il più basso su quello della fiducia.
L`aumento dei delusi - si sottolinea - passa dal 45,8% del 2010 al 68,5% del 2011 e segna un incremento 
che supera il 22%.
Difficile attribuire le cause di questo tracollo a motivazioni specifiche. Questo risultato - è l'analisi 
dell'Eurispes - potrebbe essere imputato ad un insieme complesso di fattori che in buona misura può 
coincidere con il senso di insicurezza generale provocato da una crisi economica che fa sentire il proprio 
peso sulla qualità complessiva della vita dei cittadini; da un senso di generale insicurezza e di timore per il 
futuro; dalla litigiosità dei partiti e dallo scontro continuo tra le Istituzioni e i poteri dello Stato.

24-01-2011 16:35 U.E./La caccia prevale sulla libertà di coscienza?
Una sezione della Corte Europea dei Diritti dell'Uomo ha respinto l'istanza di un proprietario terriero tedesco, 
anticaccia per motivi etici, il quale vorrebbe impedire che sui suoi terreni si praticasse l'attività venatoria. I 
giudici di Strasburgo hanno invece avallato la legge nazionale che obbliga i proprietari a iscriversi alle 
società venatorie comunali e, in quanto associati, a consentire di cacciare la fauna selvatica sul proprio 
terreno. Per la sentenza, l'obbligo di far parte di una società venatoria non viola il diritto di proprietà, non è 
un atto discriminatorio e non lede la libertà associativa né quella di coscienza. 
Il ricorrente si era prima rivolto all'autorità venatoria, poi ai tribunali amministrativi e alla Corte costituzionale 
tedesca. Invano. Ora Strasburgo sostiene che appartenere a una società venatoria si giustifica con il fatto 
che essa è responsabile dell'equilibrio ambientale e dei danni eventualmente causati dall'aumento abnorme 
di determinate specie animali. Quest'esigenza prevale sulla libertà di coscienza. 
Poiché la sentenza è stata emessa da una sezione ordinaria della Corte, il giudizio può ancora essere 
impugnato entro tre mesi; in quel caso sarà esaminato dalla Grande Camera.



24-01-2011 17:11 ITALIA/Nuovo presidente Cnca

 Don Armando Zappolini è il nuovo presidente del Coordinamento Nazionale Comunità di 
Accoglienza (Cnca). stato eletto sabato scorso, nell'assemblea che si è tenuta a Roma il 21 e 22 gennaio, 
insieme al consiglio nazionale della Federazione, anch'esso in larga parte rinnovato.
Zappolini, che ricopriva gia' l'incarico di vicepresidente del Cnca, prende il posto di Lucio Babolin, che ha 
guidato il Cnca per due mandati (8 anni). Nato a Pontedera (Pisa) 53 anni fa, don Armando è parroco di 
Perignano, Quattro Strade, Lavaiano e Gello, tutti paesi del pisano. Entrato in seminario a 14 anni e ordinato 
sacerdote a 24, nel 1990 fonda la comunità terapeutica per persone tossicodipendenti di Usigliano e nel 
1993 entra nel Cnca. Sempre nel 1990 conosce Madre Teresa di Calcutta (che ha, poi, fatto visita alla 
parrocchia di Perignano) e, l'anno successivo, fonda l'associazione Bhalobasa per organizzare azioni di 
aiuto in favore delle comunità del Sud del mondo. Don Armando è attivo anche all'interno di "Libera".
"Il mio impegno come presidente del Cnca - afferma - si concentrerà su tre obiettivi fondamentali. Il primo è il 
rafforzamento della Federazione come soggetto politico e culturale. la ragione stessa per cui siamo nati: 
essere un punto di riferimento dei nostri associati nel pensare nuovi modelli di società e di sviluppo, 
nell'interlocuzione con gli attori politici e istituzionali, i sindacati, le altre forze della società civile e nel 
rielaborare la cultura e i modelli di intervento dei servizi sociali e sociosanitari. In secondo luogo, dobbiamo 
continuare a 'dare voce a chi non ha voce', a ricordare al paese che ci sono persone e gruppi i cui diritti e 
bisogni non sono riconosciuti. Non si tratta solo degli 'ultimi', ma di fasce sempre piú ampie di popolazione 
che sperimentano un progressivo impoverimento, una lontananza delle istituzioni dalle loro esigenze e dalle 
nuove domande sociali.
Infine, dobbiamo suscitare nei cittadini un vero e proprio sdegno per le ingiustizie e le iniquità, risvegliare le 
persone intorpidite dalla cultura negativa e distruttiva del malaffare, dell'egoismo, dell'opportunismo. Ognuno 
di noi puó fare molto per produrre una 'controcultura' che getti le basi per un mondo migliore e piú giusto. Se 
non si crea una reazione, una speranza, non ci sarà cambiamento".

24-01-2011 17:18 ITALIA/20% italiani over 65 anni. Dati IStat
Negli ultimi dieci anni la percentuale di individui di 65 anni e oltre e' aumentata dal 18,4% nel 2001 al 20,3% 
nel 2011, con un incremento di ben 1,8 milioni di individui per questa classe di eta'. Nello stesso periodo, il 
numero di ragazzi fino a 14 anni di eta' e' aumentato di circa 348 mila unita', portando la relativa quota al 
14% del totale (14,3% nel 2001). Sono i dati diffusi oggi dall'Istat.
Anche la popolazione in eta' attiva, pur aumentando nell'arco del decennio di 1 milione 456 mila unita', ha 
oggi minor peso percentuale rispetto al 2001, il 65,7% contro il 67,3%.
Particolarmente veloce e' stata anche la crescita della popolazione di 85 anni e oltre. Nel 2001, i cosiddetti 
'grandi vecchi' erano 1 milione 234 mila, pari al 2,2% del totale. Oggi, sono 1 milione 675 mila, pari al 2,8% 
del totale.
La stima delle persone ultracentenarie si e' addirittura triplicata dal 2001 al 2011, da circa 5 mila 400 individui 
a oltre 16 mila.
Oltre i 65 anni di eta' le donne sono in numero nettamente superiore rispetto agli uomini poiche', come noto, 
vivono mediamente piu' a lungo. Tuttavia, il rapporto donne/uomini dai 65 anni in poi si sta riducendo. Nel 
2001 c'erano 143 donne di 65 anni e oltre ogni 100 uomini della stessa classe di eta', oggi ce ne sono 137. 
Anche il rapporto di genere relativo alla popolazione ultracentenaria sta diminuendo. Nel 2001 c'erano, 
approssimativamente, cinque donne ultracentenarie ogni uomo ultracentenario, mentre oggi tale rapporto e' 
sceso a quattro su uno.
Come conseguenza dell'aumento della popolazione anziana, l'eta' media della popolazione continua a 
crescere: da 41,7 anni nel 2001 a 43,5 nel 2011.
La Liguria e' la regione con la piu' alta eta' media della popolazione (47,7 anni) ed anche quella con la piu' 
alta percentuale di individui di 65 anni e oltre (26,7%). Altre regioni a elevato invecchiamento sono il Friuli-
Venezia Giulia (45,9 anni di eta' media con un 23,4% di ultra 65enni), la Toscana (45,6 e 23,2%) e il 
Piemonte (45,3 e 22,8%).
Le regioni del Mezzogiorno hanno una popolazione relativamente piu' giovane. In Campania l'eta' media e' di 
40,3 anni e la quota della popolazione di 65 anni e oltre e' pari al 16,2%. Sicilia e Puglia, che seguono 
immediatamente dopo, hanno invece un'eta' media di 41,8 e 42,1 anni, rispettivamente, e una quota di ultra 
65enni pari al 18,5%.
Ma, rileva l'Istituto, non tutto cio' che riguarda il Mezzogiorno puo' risultare connotato con l'aggettivo 'giovane' 
cosi' come non tutto cio' che riguarda il Centro-nord con quello di 'anziano'. Sono d'esempio le regioni 



Abruzzo e Molise contrapposte a quello del Trentino-Alto Adige: nelle prime l'eta' media oltrepassa i 44 anni 
e la percentuale di popolazione di 65 anni e oltre si colloca su valori del 21-22%; nella seconda l'eta' media 
e' di oltre due anni inferiore e la quota di ultra 65enni e' piu' bassa di tre punti percentuali.
La presenza degli immigrati riequilibra parzialmente dal basso la struttura per eta' della popolazione. Gli 
stranieri residenti hanno, infatti, un'eta' media di soli 31,8 anni e di essi il 22% ha fino a 17 anni di eta' e il 
68,5% meno di 40 anni. Nelle regioni del Nord gli stranieri hanno un profilo per eta' ancora piu' giovane: 
un'eta' media di 31,1 anni, con una percentuale di minori pari al 23,5%.

24-01-2011 17:56 FRANCIA/Staminali pluripotenti per test di tossicita'
Il progetto Screentox (Stem Cells for Relevant, Efficient, Extended & Normalised Toxicology) e' stato avviato 
lo scorso 13 gennaio a Parigi. Messo in piedi dall'Inserm, il progetto intende sviluppare nuovi modelli di test 
per rilevare la tossicita' dei farmaci, dei prodotti chimici e degli ingredienti cosmetici, a partire dalle cellule 
staminali pluripotenti. Con 14 partner industriali e universitari, per una durata di cinque anni, Screentox sara' 
finanziato dal programma sanitario della Commissione europea e dalla federazione europea dell'industria 
cosmetica.

24-01-2011 18:26 AUSTRIA/Anticostituzionale il prezzo ridotto sui mezzi pubblici in base al sesso
Per le donne dopo i 60 anni; per gli uomini dopo i 65. Ma la differenza d'età tra donne e uomini nel fruire 
di agevolazioni di prezzo su alcuni mezzi pubblici austriaci è destinata a sparire. 
Anticostituzionale, sostiene la Suprema Corte (VfGH), e dunque entro fine anno le aziende interessate 
dovranno cambiare strategia. Oltre tutto, discriminare per sesso è vietato dalle normative Ue. Diversa la 
situazione se il prezzo ridotto viene applicato a determinati gruppi di persone: disabili o con basso reddito, 
per esempio. Qui la giustificazione c'è. 
Per la ministra dei Trasporti, Bures, la sentenza va "naturalmente rispettata". Ma nello stesso tempo 
bisognerà studiare come venire incontro alle donne, che generalmente guadagnano meno degli uomini e 
perciò hanno pensioni più basse.

24-01-2011 19:04 AUSTRIA/Morti per droga e statistiche bugiarde
Ogni anno il ministero della Sanità austriaco pubblica il numero di morti per droga. Nel 2009 (manca ancora 
il 2010) si parla di 189 casi. Ma è una cifra per difetto: le autorità di settore citano 363 morti sospette. Da 
dove nasce il divario? Dalla mancanza di riscontri oggettivi. Quando c'è un decesso improvviso, 
l'accertamento viene fatto da una troika: medico legale, funzionario, avvocato. Se i tre convengono sul 
probabile abuso di droghe, spetta alla Procura decidere se richiedere un'autopsia o autorizzare la sepoltura, 
e in questo caso la causa non viene alla luce. Per motivi di costi, si riducono le autopsie. Così, se nel 1985 
ne furono eseguite 31.000 in tutto (non solo per presunti morti di droga), oggi sono solo 13.000. 
Qualche certezza in più arriva dalle cartelle cliniche dei decessi accertati, che dal punto di vista 
sociosanitario sono forse più importanti. Esaminandole, si scopre che queste persone di solito muoiono in 
casa dopo avere assunto varie sostanze contemporaneamente, e che non si erano mai sottoposte a un 
trattamento. Questi risultati potrebbero aiutare a tracciare un profilo più puntuale dei consumatori a rischio, in 
modo da limitare i danni.

25-01-2011 10:25 GERMANIA/I rischi di una gravidanza eterologa

 Per molte donne gli ovuli di un'estranea sono l'ultima speranza per poter concepire un 
figlio. In Germania la donazione di ovuli è vietata, sicché numerose coppie vanno all'estero per tentare un 
trattamento che sfoci in una gravidanza detta eterologa -dove l'ovocita donato viene fecondato in vitro dal 
seme dell'uomo e impiantato nell'utero. Solo che ci sono più rischi, sia per la mamma sia per il bambino. 
Sulla rivista Deutsches Aertzeblatt, dei medici di Aquisgrana riferiscono che, negli ultimi quattro anni, otto 
donne incinte per questa via hanno fatto registrare un aumento della pressione sanguigna tale da costringerli 
a sacrificare il feto per salvarle. La pressione molto alta capita anche a donne che hanno concepito 
normalmente, e infatti 50.000 morti l'anno nel mondo sono attribuibili a questa causa. Ma nella gravidanza 
eterologa il rischio è maggiore, tanto più se la donna non informa il proprio medico. Ulrich Pecks della clinica 
di Aquisgrana: il ginecologo si accerti sempre se il concepimento sia avvenuto con ovuli donati.



25-01-2011 10:51 MESSICO/Narcoguerra. Visita di Hillary Clinton

 Il segretario di stato Usa, Hillary Clinton, e' giunta ieri in Messico per una missione 
il cui obiettivo principale e' di concordare con il governo di Felipe Calderon le strategie nella lotta al 
narcotraffico.
Nel suo primo appuntamento in agenda, la Clinton incontrera' la ministra degli Esteri, Patricia Espinosa, a 
Guanajuato, non lontano da Citta' del Messico, la capitale dove si rechera' successivamente per incontrare 
Calderon.
Oltre alla lotta contro i cartelli narcos, nell'agenda della Clinton figurano anche temi quali la sicurezza nella 
lunga frontiera comune condivisa da Usa e Messico, l'immigrazione, il commercio bilaterale e i cambiamenti 
climatici.
In merito al 'dossier' della lotta alla droga, Hillary Clinton esaminera' aspetti quali la cooperazione tra le gang 
nei due Paesi, il rafforzamento dei controlli e le infrastrutture anti-droga alla frontiera, e l'iniziativa Merida, il 
piano che i due stati hanno dal 2007 per combattere il narcotraffico, con finanziamenti pari a 1,4 miliardi di 
dollari in tre anni.

25-01-2011 10:55 INDIA/Eutanasia. Corte suprema istituisce commissione per richiesta

 La Corte Suprema dell'India ha istituito una commissione medica per l'esame di 
una richiesta di eutanasia per una donna che e' in stato vegetativo da 38 anni. Un tempo infermiera al King 
Edward Memorial Hospital di Mumbai, Aruna Shanbaug nel 1973 e' stata aggredita con violenza e stuprata 
mentre faceva il turno di notte. Il suo aggressore uso' una catena per cani per legarla a un letto 
dell'ospedale, procurandole gravissime lesioni cerebrali irreversibili.
Un amico della Shanbaug, Pinki Virani, si e' rivolto alla Corte Suprema nel 2009, chiedendo all'ospedale di 
sospendere l'alimentazione forzata. Si tratta della prima petizione per l'eutanasia in India e ha suscitato un 
ampio dibattito in quanto solleva una serie di questioni costituzionali.

25-01-2011 11:02 ITALIA/Ru486. 22% di aborti al S.Anna di Torino

 Da quando e' iniziata la somministrazione della pillola Ru486, nove mesi fa, 
all'ospedale Sant'Anna di Torino, il 22% di aborti sono stati di tipo farmacologico. Lo rende noto 
l'associazione radicale Adelaide Aglietta. In totale, a partire dalla fase di sperimentazione, hanno scelto 
l'aborto con la pillola 1.096 donne.
'Sono - commenta il medico Silvio Viale, sperimentatore della Ru486 - numeri straordinariamente alti se si 
pensa che in Francia una percentuale del 22% e' stata raggiunta solo dopo diversi anni di somministrazione 
del farmaco'.
Per Viale, tuttavia, gia' ora la quota aumenterebbe 'fino ai due terzi' se il numero di aborti medici 'fosse 
superiore ai 20 a settimana attualmente possibile, contro i 60-70 di tipo chirurgico'. 'Sarebbe necessario - 
dice il medico, che e' presidente dei Radicali Italiani - ampliare la scelta che si offre alle donne, raddoppiando 
l'impegno nella somministrazione del farmaco abortivo e aumentando il personale medico disponibile al 
trattamento'.
Attualmente al Sant'Anna i medici non obiettori di coscienza che si occupano di interruzioni volontarie di 
gravidanza sono 25 su 91.
Sul piano economico, l'aborto farmacologico ha consentito - sostengono i Radicali - un risparmio di 300 mila 
al sistema sanitario nazionale, mentre il Sant'Anna ha incassato di meno poiche' per l'aborto medico e' 
previsto un rimborso inferiore rispetto all'intervento chirurgico.



25-01-2011 13:50 GRAN BRETAGNA/Bbc online: 25% di tagli, -200 siti web

 La Bbc tagliera' del 25% il budget dei prossimi due anni dei servizi online cancellando circa 
200 siti web. Una decisione che portera' a risparmi per 40 milioni di euro e causera' la perdita di 360 posti di 
lavoro. Tra le vittime le dirette sportive e le notizie dedicate allo show-business, mentre verranno invece 
rafforzati i servizi dedicati alla cultura e all'arte. 

25-01-2011 14:10 ITALIA/Tassa telefonini non dovuta
La tassa di concessione governativa per il possesso di un telefonino, in capo ai Comuni, non e' dovuta: 
primo perche' questi ultimi sono PA e sarebbero esclusi da questo tributo, secondo perche' il Codice delle 
telecomunicazioni elettroniche ha abolito questa tassa. Il rimborso quindi e' possibile anche per i privati, 
Cosi' ha deciso la commissione tributaria regionale del Veneto con sentenza n. 05/01/11 depositata lo scorso 
10 gennaio, respingendo un appello dell'amministrazione finanziaria.

25-01-2011 18:15 USA/Ricerca cellule staminali embrionali. La partecipazione della Stanford 
University

La Stanford School of Medicine ha fatto sapere che partecipera' alla prima ricerca sulla paralisi 
umana con cellule staminali embrionali. La Stanford sara' partner del Santa Clara Valley Medical Center con 
la ricerca promossa dalla Menlo Park della Geron Corporation.
La “fase 1” approvata dalla Fda prevede test solo sulla salubrita' delle cellule, sul possibile sviluppo in cellule 
neurali chiamate oligodendrociti che si trovano nel cervello e nel sistema nervoso centrale. Se si avranno 
risultati positivi sara' avviata una grossa ricerca clinica per l'uso dei risultati in trattamenti convenzionali.
Siccome le cellule devono essere utilizzate entro due settimane dall'inizio dei problemi al midollo spinale, la 
ricerca potra' essere applicata solo a coloro che hanno avuto un trauma di recente.

25-01-2011 18:58 ITALIA/Deodoranti per sballare

 Per trovare lo 'sballo' alcuni minorenni veronesi comperavano prodotti per odorare gli 
ambienti e li 'fumavano'. Lo ha scoperto la squadra mobile di Verona, monitorando sul territorio il consumo di 
sostanze stupefacenti e psicotrope. Ad mettere sulla pista giusta i poliziotti alcuni minorennni che hanno 
indicato in uno smart shop di Lonigo (Vicenza) specializzato nella vendita di prodotti per la casa come 
deodoranti, il centro dove acquistare le bustine di deodoranti (smart drugs) che contengono gli stessi principi 
attivi dei cannabinoidi. Il titolare del negozio, un milanese residente a Lonigo, e' stato denunciato.
La polizia nei mesi scorsi aveva individuato e chiuso uno smart shop a Villafranca (Verona), ma ha scoperto 
che i ragazzi, per lo piu' minorenni, si servivano della stessa sostanza acquistandola in quest'altro negozio a 
Lonigo.
Prima di contestare gli addebiti all' esercente, i poliziotti hanno sottoposto i prodotti ad un'analisi chimica, 
scoprendo che due tipi di sostanze ('Orange Darya New' e 'Orange Alesya New', costo 10-20 euro), pur non 
essendo ancora classificate ed inserite nella degli stupefacenti, contenevano i principi attivi dei cannabinoidi 
sintetici. Sono stati cosi' sequestrati, con il coordinamento del Servizio Centrale Operativo e della Direzione 
Centrale per i Servizi Antidroga, oltre 4 chili di smart drug.
Le smart drugs contengono cannabinoidi sintetici molto piu' potenti della cannabis, e possono provocare 
gravi effetti sull'organismo, causando intossicazioni che possono portare anche alla morte, come dimostrano 
casi gia' accertati a Milano e nel Veneto.



25-01-2011 19:01 AFRICA/Lotta alla droga. Ghana e Zambia collaborano

Ghana e Zambia collaboreranno nel contrasto alla droga. L'ente radiotelevisivo pubblico 
dello Zambia ZNBC ha annunciato che una squadra dell'Ufficio antidroga della polizia ghanese si trova in 
Zambia per una serie scambi di esperienze sul contrasto al traffico e spaccio degli stupefacenti. Negli ultimi 
anni lo Zambia ha ottenuto risultati positivi in questo settore, grazie anche al coinvolgimento attivo dei capi 
tribu'. Nell'ultimo decennio, l'Africa e' diventata uno degli snodi principali del traffico mondiale di stupefacenti, 
in particolare di quelli provenienti dall'America Latina e diretti in Europa. Parallelamente e' cresciuta nei 
Paesi del continente la consapevolezza della necessita' di rafforzare la collaborazione tra Stati per rendere 
piu' efficace l'azione di contrasto.

25-01-2011 19:07 ITALIA/Caso Cucchi. Gup condanna e rinvia a giudizio

 Dodici rinvii a giudizio per la morte di Stefano Cucchi avvenuta il 22 ottobre del 2009 
all'ospedale Pertini di Roma, sei giorni dopo essere stato arrestato per droga.
Nel corso dell'udienza davanti al Gup, e' stato condannato a due anni un funzionario dell'amministrazione 
penitenziaria regionale. 
Si tratta di sei medici del Pertini (Aldo Fierro, Silvia Di Carlo, Bruno Flaminia, Stefania Corbi, Luigi De 
Marchis Preite, Rosita Caponetti), 3 infermieri (Giuseppe Fluato, Elvira Martelli e Domenico Pepe), 3 guardie 
carcerarie (Minichini Nicola, Corrado Santantonio e Antonio Domenici).
I reati ipotizzati vanno dalle lesioni e abuso di autorita' per i tre agenti penitenziari accusati del presunto 
pestaggio di Stefano Cucchi; favoreggiamento, abbandono di incapace, abuso d'ufficio e falsita' ideologica, a 
seconda delle singole posizioni, per i nove medici ed infermieri dell'ospedale Sandro Pertini in cui il 
geometra romano mori' il 22 ottobre del 2009, una settimana dopo il suo arresto per possesso di droga 
"Le decisioni del Gup sul caso Cucchi, che condivido pienamente, dimostrano come siano state correte e 
appropriate le considerazioni da me svolte dopo la morte di Stefano Cucchi": Carlo Giovanardi, 
sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega alle tossicodipendenze, commenta gli esiti 
dell'udienza dinanzi al Gup.
"Era ed e' evidente, infatti - aggiunge Giovanardi - che ci sono state responsabilita' che il Pubblico ministero 
ha identificato con precisione, graduandone le rispettive gravita'.
Per questo la Presidenza del Consiglio, come gia' preannunciato, chiedera' di costituirsi parte civile nel 
processo".
"Ma e' altrettanto vero - continua - che, alla luce dei precedenti 17 accessi al pronto soccorso del giovane 
Cucchi a causa di ripetute ferite, contusioni e fratture, e delle patologie di cui soffriva a causa della sua 
pregressa condizione di tossicodipendente, non si puo' sostenere che la droga, purtroppo, non abbia giocato 
un ruolo negativo in questa vicenda". "Mi piacerebbe che i parenti, assieme a noi del Dipartimento antidroga, 
perseguissero non soltanto l'obiettivo di punire i responsabili di quanto accaduto ma anche di mettere in 
guardia i giovani dai pericoli insiti nelle vite segnate dalla droga" conclude Giovanardi. 

25-01-2011 19:10 MESSICO/Narcoguerra. Clinton folgorata da Calderon

 "Credo" nel presidente messicano Felipe Calderon "e ammiro cio' che sta facendo". In visita 
a Guanajuato, il segretario di Stato Usa Hillary Clinton, torna a offrire l'appoggio di Washington alle politiche 
di contrasto alla criminalita' organizzata e al narcotraffico portate avanti dal governo messicano. Quella 
aperta da Calderon contro il narcotaffico e' una vera e propria campagna militare, con alti costi umani (oltre 
34mila morti dal 2006) e monetari, cui pero' - ha sottolineato la ministro degli Esteri Patricia Espinosa al 
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termine dell'incontro con Clinton - "non c'e' alternativa", se non si vuole cedere alle "intimidazioni selvagge" 
dei cartelli. In un'intervista resa alla Cnn Mexico, Clinton ha detto che l'agenda bilaterale si concentra da una 
parte sul "riciclaggio del denaro e sul traffico delle armi, fornendo aiuto logistico e appoggio alle forze di 
polizia", dall'altra nel irrobustire il sistema giudiziario, affiancando gli sforzi che il governo Calderon sta 
facendo per aumentare la qualita' dei centri di detenzione e delle sedi in cui si combatte il narcotraffico.
"Se la polizia, che mette letteralmente a rischio la sua vita, cattura un narcotrafficante e non ci sono strutture 
per detenerlo con standard adeguati di sicurezza e se non esiste un sistema giuridico in grado di istruire il 
caso", spiega Clinton, "l'effetto puo' essere molto demoralizzante". L'incontro si produce all'indomani della 
pubblicazione sul quotidiano spagnolo El Pais di nuovi cablo diplomatici apparsi sul sito Wikileaks. 
Documenti come consuetudine non commentati da Clinton e da cui filtrava la sfiducia di Washington nella 
capacita' messicana di controllare eventuali minacce terroristiche portate dagli immigrati irregolari. Tanto da 
chiedere, e ottenere, che l'Fbi potesse interrogare i sospetti direttamente nei centri di detenzione messicani. 
Una scelta coerente con i trattati internazionali che insistono su questioni di sicurezza transnazionali, ha 
pero' puntualizzato il ministro del governo, Francisco Blake Mora.

-------------------------------------------
COMUNICATI

19-01-2011 12:28 Aduc Immobili – Ricorso per nomina o revoca dell’amministratore di condominio, 
leggere il rendiconto delle spese condominiali? Nuovi servizi dell'Aduc

 Il servizio di consulenza e assistenza dell'Aduc si arricchisce di due nuovi servizi nell'ambito del condominio. 
Servizi che si aggiungono a quelli gia' erogati in tutta la materia consumeristica e dell'utenza: dalle multe al 
codice della strada, alle bollette di varie utenze, dai diritti di garanzia negli acquisti ai diritti dei cittadini 
immigrati, dal diritto di famiglia alle residenze sanitarie assistenziali, etc.).
A seguire le caratteristiche di questi due nuovi servizi per aiutare e indirizzare i condomini, gia' disponibili da 
oggi e curati dall'avv. Alessandro Gallucci, curatore della rubrica “Il Condominio” sul nostro web.
1 – Nomina o revoca dell'amministratore di condominio. Redazione del ricorso.
La nomina dell’amministratore e’ obbligatoria in quei condomini con piu’ di quattro partecipanti. Se non vi 
provvede l’assemblea, ogni condomino puo’ rivolgersi all’Autorità Giudiziaria affinche' emetta un 
provvedimento in tal senso. Si tratta d’un procedimento di volontaria giurisdizione e come tale non e' 
obbligatoria l’assistenza di un legale. I tempi sono abbastanza rapidi ed i costi contenuti. Stesso discorso per 
la revoca –che può essere richiesta, anche per i condomini più piccoli– al ricorrere delle condizioni 
tassativamente indicate dal codice civile. 
2 – Spese condominiali: come leggere il rendiconto
Il rendiconto delle spese annuali, sia esso preventivo o consuntivo, e’ il principale documento contabile in 
campo condominiale. Il codice civile non specifica come esso debba essere redatto. Alle carenze normative 
ha supplito la Cassazione specificando che l’unico requisito fondamentale e’ che il rendiconto sia redatto in 
modo chiaro, preciso e puntuale cosicche’ possa essere compreso da tutti. Un’affermazione generica che 
spesso non trova riscontro nella prassi applicativa. Eppure dall’approvazione di quel documento contabile 
dipende la misura delle quote di spesa che ogni condomino e’ tenuto a versare nel corso dell’anno come 
anche la ratifica dell’operato dell’amministratore in relazione a determinati interventi ordinati senza la 
preventiva autorizzazione dell’assemblea. In questo contesto cogliere l’esatto significato di quanto e’ 
riportato nel rendiconto vuol dire poter votare consapevolmente al momento della sua approvazione, ed 
eventualmente contestarlo nei modi e nelle forme corrette.

Qui le indicazioni su come usufruire di questi e di tutti gli altri servizi
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19-01-2011 13:31 Alimenti. Etichettatura obbligatoria? Una bufala
Primo Mastrantoni

 Etichette alimentari con l'indicazione dei Paesi di provenienza? Non ci saranno. Il 
Parlamento italiano ha approvato la legge su una nuova etichettatura dei prodotti alimentari che non potra' 
essere attuata perche' in contrasto con le direttive europee (1) e che quindi sara' bocciata dall'Unione 
europea. Gia' nel 2004 fu approvata una legge (2) che obbligava ad indicare le materie prime nelle etichette 
e la Commissione europea diffido' l'Italia di applicarla. Nel gennaio 2010 il Governo Berlusconi invio' a 
Bruxelles il testo di legge ora approvato e alle critiche mosse in sede europea non rispose. Oggi si ripropone 
lo stesso scenario, tenendo comunque presente che la legge in questione non potra' avere alcun effetto 
senza i successivi decreti attuativi e poi dovra' superare lo scoglio di Bruxelles. Sul merito della proposta 
siamo d'accordo, quello che ci lascia perplessi e' il varo di una legge che non si concretizzera'. Una presa in 
giro? 

(1) direttiva. 2000/13/CE che modifica la direttiva 112/79/CEE
(2) legge n.204/2004

20-01-2011 13:01 Le imposte piu' odiate... il solito canone Rai. Paese reale e Paese legale
Vincenzo Donvito

 Se qualcuno avesse avuto ancora qualche dubbio su quelle che sono le imposte piu' 
odiate dai contribuenti italiani, la conferma arriva dalla ricerca Censis-Commercialisti: il 47,3% del campione 
della ricerca demoscopica odia il cosiddetto canone Rai!!
Odia!! Una parola pesante che abitualmente e' contrapposta ad “Amore” ma, nel settore “gradimento delle 
imposte”, crediamo che quest'ultima espressione di sentimento difficilmente potra' essere affiancata a 
qualche emolumento. Le imposte sono malviste da quasi tutti i contribuenti, soprattutto quando se ne 
percepisce il cattivo uso o non si e' informati sul reale uso. Sentimento che porta tutti gli italiani -alzi la mano 
chi e' esente- ad essere evasori fiscali.
Nel caso del canone Rai c'e' piu' di un'aggravante. Una sorta di cupola mafiosa in cui tutti i partiti sono seduti 
a banchettare, con l'eccezione di Radicali e qualche 'cane sciolto' a destra e sinistra dei cosiddetti 
schieramenti parlamentari. Poi ci sono gli ipocriti -Leganord soprattutto- che sostengono di fare campagne 
abolizioniste, ma sono finte e parlano male del canone solo quando la Rai non sta facendo il loro gioco. 
Eclatante, a piu' riprese, il premier Silvio Berlusconi che, spalleggiato dai propri media, ha alluso 
all'opportunita' di non pagare questa imposta perche' la Rai aveva parlato male di lui. Insomma, un “magna 
magna” in cui c'e' posto per tutti e il contrario di questi tutti.
Poi ci sono le istituzioni non parlamentari, come Corte Costituzionale e varie Autorita' di controllo che, con 
dotte dissertazioni giuridiche, ogni volta che viene loro posto il problema, con una faccia di tolla che non c'e' 
confronto nella storia planetaria, ci dicono: “va bene che si chiami canone o abbonamento anche se e'  
un'imposta, tanto ormai tutti la conoscono con quel nome...”. E' come se un giudice -e senza esagerare da 
parte nostra- condannasse un reo all'ergastolo e poi lo giustiziasse a morte dicendo “tanto ormai tutti sanno 
che la pena di morte in Itala non e' prevista”.
Risultato? Il 47,3% che odia questa tassa? “E chi se ne frega” continua a dire il legislatore, tanto quelli che 
continuano a votare poi lo fanno comunque per quei partiti che mantengono questo sistema ipocrita.
Finisce qui e tutto come prima? Purtroppo no! I risultati a lunga gettata sono:
- maggiori evasori di questa imposta;
- maggiori spese dello Stato per scovarli;
- maggiore illegalita' dello Stato per scovarli: un funzionario medio della Rai addetto alla bisogna e' 
altrettanto mediamente un “birbone” che appone firme false su dichiarazioni di contribuenti che dicono di 
possedere un apparecchio tv, cosi' come sono altrettanto “birboni” sono i suoi colleghi in ufficio che mandano 
ingiunzioni di pagamento a chi e' “colpevole” di avere una nuova residenza... da cui loro presumono che il 
televisore non puoi non averlo...;
- maggiore evasione fiscale anche non-Rai: il cattivo esempio non giova al rispetto della legge;
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- maggiori spese dello Stato contro l'evasione fiscale in generale;
- maggiore disaffezione dei cittadini verso le istituzioni in generale.
Continuiamo a farci male.....

Qui il canale web dell'Aduc per l'abolizione del canone

20-01-2011 13:15 Tonno rosso al monossido
Primo Mastrantoni

 Tonno rosso al monossido? No, grazie. Eppure, grazie ad un servizio della 
trasmissione televisiva "Striscia la notizia", si e' scoperto che il tonno viene trattato con monossido di 
carbonio (un gas) che ne "ravviva" il colore. Cerchiamo di capire. Esistono sostanzialmente due tipi di tonno 
rosso (Thunnus thynnus), piu' pregiato, presente nel Mar Mediterraneo e il tonno oceanico, pinna gialla 
(Thunnus albacares), meno pregiato, che costa meno. Al consumatore piace il tonno rosso. Al tonno 
oceanico possono essere aggiunti coloranti permessi dalla attuale normativa (E 162) o puo' essere trattato 
con monossido di carbonio che ha l'effetto di "ravvivare" il colore. Il trattamento con il monossido e' proibito 
perche' puo' mascherare una cattiva conservazione, con possibili danni alla salute. Insomma, occhio tonno. 
Leggere sempre le etichette che devono riportare le caratteristiche del prodotto.

20-01-2011 14:57 Carabinieri indagano su segnalazione di sensitiva. Il contribuente paga per un 
rinnovato medioevo?
Vincenzo Donvito

 Non hanno dato esito le ricerche avviate in Friuli, in Carnia, dai 
carabinieri per ritrovare Yara Gambirasio, la ragazza di Brembate di Sopra (Bergamo) scomparsa da 55 
giorni. Una sensitiva -scrivono i giornali locali- aveva detto ai carabinieri che “la tredicenne avrebbe potuto 
trovarsi lungo un torrente nei pressi dell'abitato di Viaso, nel comune di Socchieve”. I controlli sono scattati. I 
carabinieri hanno cercato l'adolescente, o qualsiasi indizio riconducibile a lei, per due giorni, ma senza 
risultati. Alle ricerche hanno partecipato anche alcune unità cinofile. “Si è trattato di una segnalazione non 
completamente circostanziata, ma che ha richiesto in ogni caso un'approfondita verifica” ha detto 
semplicemente il magistrato che coordina le indagini, Giancarlo Bonocore, al quotidiano Gazzettino.
Dopo che il 3 aprile 1978, nel corso di una seduta spiritica a cui partecipava anche Romano Prodi, una 
“entità” [gli spiriti di Don Sturzo e La Pira] avrebbe indicato “Gradoli” come luogo in cui era tenuto prigioniero 
Aldo Moro... e tutti andarono inutilmente al paesino di Gradoli dopo che Francesco Cossiga nego' l'esistenza 
di una strada con quel nome a Roma... dopo quell'aprile del 1978, pensavano che cose del genere non 
sarebbero piu' accadute..... ma siamo troppo ottimisti, probabilmente.
Comprendiamo la disperazione di chi indaga che si attacca a tutto, ma il tutto doverebbe essere, per 
l'appunto, qualcosa a cui attaccarsi, non il ricordo degli inquirenti del Medioevo che mandavano anche al 
rogo le persone dopo indagini con questi metodi.
Ci domandiamo come potranno essere giustificati i soldi spesi per carabinieri e cani che sono stati  
inviati in Friuli da una sensitiva.

http://www.striscialanotizia.mediaset.it/puntata/2011/01/11/puntata_97.shtml
http://tlc.aduc.it/rai/


21-01-2011 10:27 Occhiali da sole in montagna. Consigli per gli acquisti
Primo Mastrantoni

 Parlare di occhiali da sole in pieno inverno sembrerebbe un 
controsenso, ma coloro che frequentano la montagna, e quindi la neve, sono particolarmente coinvolti, 
considerato che la neve riflette i raggi del sole 4 volte piu' della sabbia (+400%) e l'uso di occhiali da sole, il 
cui scopo -e' bene ricordarlo- e' di proteggere gli occhi dalle radiazioni solari, diventa necessario. La 
tentazione di rivolgersi alla prima bancarella per un acquisto e' forte, vista la differenza tra i prezzi praticati 
dal tradizionale negozio di ottica e quelli del venditore ambulante. A differenza della falsa borsetta griffata, il 
cui acquisto non provoca un danno alla salute, gli occhiali da sole, quando non sono conformi alle 
prescrizione di legge (1), possono causare danni alla vista, cioe' cataratta, degenerazione maculare e 
congiuntiviti. Gli occhiali da sole fuori legge sono proprio quelli messi in vendita sulle bancarelle da 
improvvisati venditori. Come scegliere dunque un buon paio di occhiali? Gli occhiali da sole devono essere 
accompagnati dalla nota informativa, prevista tra l'altro dalla legge, dove sono indicati: 
* il fabbricante o mandatario; 
* il grado di protezione, la categoria (da 0 a 4, dal piu' chiaro al piu' scuro); 
* i limiti di impiego; 
* le istruzioni d'uso;
* la marchiatura CE (conformita' europea). 

Certo tutto questo non basta, perche' la nota informativa puo' essere allegata anche ad un paio di occhiali 
fasulli. Allora? Non rimane che rivolgersi ad un ottico di fiducia ricordando che, a parita' di prestazioni, 
spesso e' la marca che fa lievitare il prezzo. 

(1) Per approfondimenti si veda qui e anche qui

21-01-2011 12:50 Aduc – Osservatorio Firenze. Publiacqua e' gestita in modo primitivo? Quando la 
realta' batte la fantasiosa critica
Vincenzo Donvito

 L'amministratore delegato del gestore idrico fiorentino Publiacqua, Alfredo Irace, 
per dar man forte e vigore alla corposa politica di investimenti che la sua azienda dovra' affrontare nei 
prossimi anni grazie ad un copioso aumento dei costi del loro servizio all'utenza, ha fatto sapere che la 
gestione del sistema acqua e' ancora “allo stato primitivo”.
Urka!   Un ad reo-confesso  ?   Da tempo l'Aduc ha bollato come arcaico e barocco il sistema 
amministrativo/organizzativo del servizio idrico di questa azienda... ma prendiamo atto che la realta' 
e' ben oltre la nostra fantasiosa critica, e se lo dicono loro, pensare che possa essere anche da 
Neandhertal non sarebbe un azzardo.
Ma, a parte i riferimenti storici e preistorici, l'ad Irace ci dice che oggi Publiacqua e' gestita da primitivi. Cioe' 
lui -uomo dei conti- ed il presidente Erasmo De Angelis -uomo dell'immagine- sono armati di clava con cui 
battono i tasti di un computer e dovrebbero convincere gli utenti quanto e' bello, giusto e doveroso pagare la 
bolletta idrica piu' cara di tutta la Penisola. Bella prospettiva, anno domini 2011. E noi utenti dovremmo 

http://www.aduc.it/notizia/occhi+48+non+li+protegge+occhiali+sole_118585.php
http://www.aduc.it/dyn/sosonline/schedapratica/sche_mostra.php?Scheda=118551


fidarci di loro, anche perche' non abbiamo gestori alternativi da -eventualmente- scegliere, alla faccia 
di privatizzazione e liberalizzazione.
Ma come e' possibile che un'azienda dica queste cose sul proprio sistema di gestione? Questo accade solo 
per un motivo, il monopolio! Se c'erano altri gestori che offrivano il servizio idrico, crediamo che Publiacqua 
non si sarebbe mai data in testa un simile colpo di clava. Se lo puo' permettere perche' gli utenti non sono 
tali, cioe' cittadini che scelgono rispetto a loro esigenze e offerte del mercato, ma sudditi. Ai quali bisogna 
mostrare il volto operoso e difficile della propria missione per giustificare i sacrifici a cui li sottomettono. La 
storia e' piena di esempi simili: l'oro alla patria, la tassa sull'Europa, etc.
Nella fattispecie, pero', i sudditi sono considerati anche babbei. Il sistema di gestione e controllo della 
distribuzione idrica e' sintomatico: Publiacqua e' una spa, tra i cui azionisti ci sono anche i Comuni che 
usufruiscono del servizio; gli stessi Comuni sono quelli che controllano l'Autorita' idrica (Aato) che 
sovrintende su qualita' e costi del servizio. Un conflitto di interessi che garantisce solo loro e -come costi 
delle bollette e gestioni primitive indicano- non gli utenti.
Comprendiamo le necessita' tecniche di Publiacqua di far fronte all'ammodernamento e alla ristrutturazione 
del servizio, ma crederemo che potra' andare a buon fine solo ad alcune condizioni:
- una gestione manageriale e non primitiva;
- dismissione della partecipazione pubblica nell'azionariato;
- leggi che favoriscano presenza e articolazione sul mercato di altri gestori.

Qui i nostri vari interventi in materia

24-01-2011 12:04 Broccoli antitumore
Primo Mastrantoni

 Che broccoli, cavolfiori e cavolini di Bruxelles avessero proprieta' anticancerogene, per i 
tumori all'intestino, era cosa nota e confermata da due studi dell'Istituto britannico per l'alimentazione e dalla 
Universita' John Hopkins di Baltimora (USA). Questi studi rilevano che il consumo di un chilogrammo a 
settimana dei suddetti prodotti diminuisce del 50% il rischio di tumore all'intestino.
Ma la novita' e' che la assunzione di germogli di broccoli protegge dal cancro al seno perche' inibiscono lo 
sviluppo delle cellule staminali tumorali, interrompendo l'accrescersi della massa neoplastica. E' quanto 
emerge da uno studio pubblicato dalla University of Michigan Comprehensive Cancer Center sulla rivista 
Clinical Cancer Research. Il sulforafano, in particolare, sarebbe in grado, oltre che di prevenire il cancro al 
seno, di uccidere le cellule staminali che permettono alla neoplasia di svilupparsi. I germogli contengono, in 
misura 100 volte superiore alla pianta matura, isotiocianato (estero dell'acido isotiocianico), dal caratteristico 
odore di senape, che ha una azione "disintossicante" delle cellule. L'esperimento e' stato fatto sui ratti, 
trattati con l'estratto di germogli. Ma anche la pianta matura dei broccoli, contenente indolo-3-carbinolo, ha 
effetti inibitori del cancro al seno.
Una attivita' e informativa, consentirebbe ai consumatori di indirizzare le proprie scelte alimentari verso 
questi prodotti invernali che, oltretutto, sono ampiamente diffusi nel nostro Paese.

24-01-2011 12:18 Class Action contro Microsoft. Aduc deposita atto in Tribunale per il rimborso di 
Windows preinstallato

 E' stato depositato in Tribunale a Milano, e notificato a Microsoft, 
l'atto di citazione per l'annunciata class action per il rimborso dei software Windows preinstallati sul pc.
Da tempo avevamo lanciato una campagna di adesioni per il rimborso del sistema operativo Windows 
(OEM) preinstallato nella quasi totalita' dei computer che si acquistano. Adesso, grazie al lavoro di un pool di 
avvocati e tecnici informatici che collaborano con la nostra associazione (avv.ti Carlo Piana, Claudia Moretti,  
Annamaria Fasulo, Emmanuela Bertucci e Dott. Guglielmo Troiano e Marco Pieraccioli) la questione sarà 
affrontata con la class action, prevista dall'art. 140 bis del Codice al consumo.
La vicenda riguarda tutti coloro che acquistano un pc e vi trovano all'interno uno o più prodotti 
software che non intendono utilizzare. Alla prima accensione del computer appare una schermata –la 
licenza OEM Windows– che invita a sottoscrivere il contratto d'uso del programma, avvertendo che, nel caso 

http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
http://www.aduc.it/iniziative/firma/id/5
http://avvertenze.aduc.it/ricerca/?testo=publiacqua


non si intenda utilizzarlo, è possibile procedere alla restituzione e al rimborso rivolgendosi al produttore 
dell'hardware. Nulla di male, se non fosse che raramente le case produttrici dei pc ottemperano a questo 
obbligo contrattuale. Molte frappongono ostacoli pratici, altre ritengono che la faccenda riguardi solo 
l'acquirente e Microsoft. 

Anche noi crediamo che, pur non essendo il produttore dell'hardware incolpevole, principale responsabile 
dell'inadempimento è Microsoft stessa, che usa la propria posizione di forza sul mercato per diffondere i 
propri prodotti in modo illegittimo, ai danni degli utenti e della concorrenza.

Per questo, dopo aver intrapreso e vinto una battaglia giudiziale “pilota” contro un produttore di pc al 
Tribunale di Firenze (2), causa che ha aperto la strada al rimborso, ci siamo rivolti adesso al Tribunale di 
Milano direttamente contro Microsoft.

Nei prossimi mesi ci sarà dunque la prima udienza, in cui il Collegio milanese deciderà sull'ammissibilità 
dell'azione collettiva. Se, come speriamo, l'esito fosse positivo, chi si troverà nelle condizioni per aderire alla 
causa, potrà farlo, anche personalmente, con apposito atto di adesione. Valgono, per adesso, tutte le 
indicazioni che abbiamo dato nel corso dei precedenti mesi preparatori.

Qui l'atto di citazione contro Microsoft depositato al tribunale di Milano

24-01-2011 13:51 Autovelox Firenze. Prime udienze dal giudice di pace. Una vittoria e due rinvii, per 
ora....

 Si sono tenute stamane 24 gennaio le prime udienze dal giudice di pace di 
Firenze sulla questione autovelox. I convenuti dal giudice erano diversi e tre di questi erano ricorrenti che si 
erano avvalsi dell'assistenza dell'Aduc per redarre i ricorsi (circa 500 ad oggi): le nostre udienze sono servite 
anche come “stura” a quelle successive.
L'Aduc, con l'avvocato Claudia Moretti, ha presentato atto di intervento volontario, affiancandosi ai ricorrenti 
nell'esposizione e nella conduzione del ricorso.
Un ricorso e' stato vinto (viale Gramsci, giudice dr. Simone Bozzi) e due sono stati rinviati (viale Etruria, 
giudice Federico Postiglioni) al prossimo 28 marzo.
Per Il verbale annullato alla multa di viale Gramsci, il giudice comunichera' in un secondo momento le 
motivazioni della sua decisione. 
I nostri motivi. Su tutti gli autovelox presenti in citta' (con l'eccezione di viale XI Agosto, Ponte all'Indiano e 
via Marco Polo) pende un grave motivo che li renderebbe nulli: le macchinette (codice della Strada, legge 
168/02 e Piano urbano del traffico di Firenze) non possono essere installate su quelle strade senza accanto 
un agente accertatore, ma il Comune ha scritto il contrario nella richiesta di autorizzazione al Prefetto, e 
quest'ultimo le ha autorizzate. Su questo abbiamo anche depositato un esposto penale in Procura della 
Repubblica.
Su viale Gramsci, nella fattispecie, oltre a questo motivo c'e' anche un cartello di segnalazione della 
presenza dell'autovelox che, a differenza di come prevede il codice della strada, non e' ripetuto dopo 
l'intersezione con viale Segni... cosi' come riconosciuto anche dal Comune di Firenze in udienza stamane.
Inoltre, su viale Etruria (cosi' come pubblicamente riconosciuto anche dal comandante dei vigili urbani  
fiorentini Massimo Ancillotti), c'e' anche la cartellonistica che non e' come dovrebbe essere. Qui tutti i 
particolari su nullita' e illiceita'.

La vicenda (1) e' un importante banco di prova su credibilita' e trasparenza dell'amministrazione 
fiorentina. Infatti, Sindaco e assessore al Traffico hanno sempre negato che ci fossero problemi nelle 
installazioni, confermando piu' volte l'operato dell'amministrazione anche se -a nostro avviso- sempre in 
modo generico e senza mai entrare nello specifico delle domande che sono state loro poste.

(1) Piu' di 150 mila multe nel primi 9 mesi del 2010 a fronte di 42.000 in tutto il 2009. Per l'autovelox di viale 
Etruria, poi, si parla di 50.000 verbali.

http://www.aduc.it/comunicato/autovelox+firenze+ultimi+giorni+fare+ricorso+contro_18331.php
http://www.aduc.it/comunicato/autovelox+firenze+ultimi+giorni+fare+ricorso+contro_18331.php
http://mailer.aduc.it/generale/files/file/allegati/20110124-MicrosoftClassAction.pdf
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25-01-2011 10:28 Aduc osservatorio Lecce – Avvisi di accertamento TARSU: l’amministrazione faccia 
chiarezza
Alessandro Gallucci

 Il Comune di Lecce sta notificando ai propri cittadini avvisi di accertamento per omessa 
denuncia e omesso pagamento della TARSU. Come e’ stato evidenziato dall’avv. Gianmarco Tortora la 
scorsa settimana, sulla stampa locale, alcuni di questi avvisi contengono anomalie sulle quali 
l’amministrazione farebbe bene a chiarire ed eventualmente porre rimedio. In breve: il contribuente che 
omette di denunciare la detenzione di una unita’ immobiliare al Comune competente, ai fini del pagamento 
della tassa per i rifiuti, una volta riscontrata l’irregolarita’, e’ tenuto a pagare, salvo prescrizione, l’imposta 
evasa e le relative sanzioni. Se l’omessa denuncia e’ reiterata per piu’ anni consecutivi, una volta accertata 
l’irregolarita’ della posizione del contribuente, l’amministrazione comunale deve applicare per i vari anni di 
violazione un’unica sanzione maggiorata nei termini indicati dalla legge e non una sanzione per ogni singolo 
illecito (d.lgs n. 472/97). Per quanto emerge da alcuni avvisi, parrebbe che questa disposizione non sia stata 
rispettata. In sostanza, si tratterebbe d’un accanimento sanzionatorio che ha poco di regolare e per il quale, 
effettuati i dovuti approfondimenti, non escludiamo di sollecitare un intervento della Procura della 
Repubblica. I cittadini che dovessero constatare una simile anomalia avrebbero diritto d’impugnare l’avviso 
di accertamento notificatogli per chiedere la rideterminazione della sanzione. Chiediamo all’amministrazione 
comunale d’intervenire senza ritardo per far luce sulla vicenda, annullando in autotutela gli avvisi 
eventualmente illegittimi.

25-01-2011 11:08 Roma e taxi. Un aumento del 72% in tre anni
Primo Mastrantoni

 Un aumento del costo del taxi del 72% in tre anni. Questi i fatti e i conti 
son presto fatti. Nel 2007 l'allora Sindaco Walter Veltroni aumento' le tariffe del 18%; l'attuale Sindaco, 
Gianni Alemanno, aumenta le tariffe da 0,92 a 1,42 euro, vale a dire piu' 54% di aumento, per i primi cinque 
chilometri di tragitto, cioe' dove si concentra maggiormente l'attivita' dei tassisti. Come si e' arrivati a 
determinare tali aumenti? Non e' stata adottata nessuna metodologia per monitorare i costi di produzione del 
servizio taxi e definire di conseguenza gli eventuali aumenti tariffari, come chiede anche la stessa Agenzia 
per il controllo della qualita' dei servizi del comune di Roma. Gli indicatori adottati, come "il calo di lavoro" 
dovuto (secondo chi?) all'aumento del numero di taxi sono solo congeniali a definire l'aumento delle tariffe.
Il Sindaco Alemanno concede graziosamente ai suoi sostenitori un regalo che vale il 72% in tre anni. I 
tassisti ringraziano, i cittadini no. 
Alemanno passera' alla storia come il Sindaco dei tassisti e dei preti visto che lo sconto del 50% per i taxi 
vale solo per l'ospedale vaticano Bambino Gesu', dello scandalo di parentopoli che gli e' scoppiato in mano 
senza che se ne accorgesse (ma dov'era?), delle buche che non riesce a far riparare e della monnezza che 
non riesce a far pulire. Un bel medagliere. Alle prossime elezioni comunali faremo buona memoria di quanto 
sta accadendo.
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19-01-2011 15:49 Cosa mangiare senza patemi d'animo?
Rosa a Marca

Vedi una fettina di carne e subito pensi a "mucca pazza" e alla "peste 
suina". I nitrati li trovi quasi sicuramente nell'insalata. Le patatine fritte non solo ci fanno ingrassare ma 
contengono l'acrillamide che porta dritto al cancro. E ora anche l'uovo alla diossina!
Due europei su tre sono convinti che quel che mangiamo sia meno sano di dieci anni fa, dice un sondaggio 
dell'Autorità europea per la sicurezza alimentare (EFSA). Ma forse non è così. Vent'anni fa l'organismo di un 
assiduo consumatore di uova conteneva il triplo di diossina di oggi. Nel frattempo i controlli sono migliorati ed 
è più facile seguire le tracce di un prodotto alimentare. C'è anche un'attenzione diffusa. Nel Parlamento 
italiano in questi giorni si lavora perché le etichette diano il massimo delle informazioni. 
Oltre tutto il consumatore è più avveduto. 
Ma come riconoscere un prodotto sano, sicuro, appetibile? 
Dal prezzo? Non basta. Non è un indicatore affidabile; dato che il mangime incide in una buona misura sul 
prezzo finale della carne, se a un allevatore capita una partita di mangime alla diossina, la qualità scade a 
sua insaputa.
La vendita diretta in fattoria? E' certa la provenienza, questo sì, ma riguardo ai concimi usati o la 
lavorazione, bisogna stare sulla fiducia. 
Passare al "bio"? Qui i marchi europei attestano che frutta e verdura non sono state modificate 
geneticamente, che non sono stati usati concimi chimici né pesticidi; in quanto agli animali, godono 
sicuramente di più spazio e tempo e sono nutriti con mangime naturale. Perfetto, almeno sulla carta. Il 
rischio dei prodotti bio però sono le muffe (micotossine), che nei prodotti convenzionali vengono eliminate da 
trattamenti chimici.
La dieta vegetariana? I vegetariani hanno sicuramente un vantaggio: non mangiando carne il loro organismo 
assume meno diossina. Ma non ne sono esenti del tutto. La diossina viene anche respirata, e dal terreno 
passa alle verdure. In più devono fare i conti con il cadmio e il piombo contenuti sia negli ortaggi sia nei 
cereali. Senza dimenticare che le salsiccine di tofu non sfuggono ai pesticidi e ai plastificanti.
Coltivare il proprio orticello? Bisognerebbe prima conoscere il terreno. Molti siti residenziali sono stati 
costruiti sulle macerie del dopoguerra. E in quanto ai nitrati negli ortaggi, conta molto con quale tempo e in 
che periodo sono stati raccolti.

Insomma, la soluzione perfetta non esiste. E se il rischio appartiene alla vita, possiamo anche tornare al 
medico Paracelso che cinque secoli fa sosteneva: "E' la dose che fa il veleno".
Troppo facile? Allora aiutiamoci con il buon senso. Scegliamo alimenti di stagione e che non abbiano 
fatto tre volte il giro del mondo. Non trascuriamo l'igiene domestica -gran parte delle salmonellosi 
derivano dalla preparazione del cibo; per esempio se il coltello, il piano di lavoro o le mani non sono stati ben 
puliti dopo aver tagliato pezzi di pollo. Controlliamo che il frigo funzioni bene, giacché il freddo protegge da 
batteri, micotossine e salmonella. Diamoci la pena di cucinare da noi ogni tanto, per evitare gli additivi e i 
conservanti dei piatti pronti. Diamo un'occhiata all'etichetta per vedere quanti E     contiene quel prodotto. 
Laviamo accuratamente le verdure in foglia.

http://www.aduc.it/notizia/etichette+alimentari+primo+passo+verso+informazioni_121769.php
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20-01-2011 16:37 Le tabelline ti fanno disperare? Fondo BNL 3x3
Marianna d'Alessandro

 Alle elementari abbiamo imparato che il prodotto 3x3=9. 
Eppure ci sono fondi d'investimento che riescono a mettere in crisi anche le regole di base della matematica. 
Sto parlando del fondo BNL 3X3, per il quale il prodotto suddetto ha un valore variabile. Perché? Il primo 3 
della moltiplicazione riguarda il periodo di investimento ed è certo: 3 anni. Il secondo, invece, fa riferimento al 
rendimento corrisposto al cliente in detto periodo che a loro dire è il 3% annuo. Ma è davvero cosi?
Si tratta essenzialmente di un fondo con prevalente allocazione obbligazionaria area euro che distribuisce 
annualmente i proventi conseguiti. 
La particolarità sta nel fatto che per i primi tre anni (2011-2013) il prodotto fornisce una illusione di 
rendimento certo pari al 3% del capitale versato. 

Dall'analisi del regolamento, per il periodo suddetto si evince quanto segue:
1. se il risultato effettivo della gestione è maggiore o uguale al 3%, al cliente viene distribuito il 3%
2. se il risultato conseguito è inferiore al livello prefissato, al cliente viene distribuito comunque il 3%, ma la 
distribuzione rappresenterà un rimborso parziale del valore delle quote (diminuzione del valore unitario 
delle stesse).

Supponiamo che il valore iniziale dell'investimento al netto degli altri costi sia pari a € 5.000, il 3% di 5000 è 
150. Se i proventi nel primo anno di gestione sono, ad esempio, l'1,5% allora il fondo distribuisce 150 euro, 
ma 75 sono prelevati dalla quota. Quindi dei 5.000 euro iniziali, per l'anno successivo ne restano solo 4.925, 
ai quali ovviamente vanno poi sottratti i costi di gestione.
Praticamente al cliente viene restituito parte del capitale investito con l'illusione di aver percepito un 
rendimento certo del 3%. 
Quindi 3x3= ?, sarà l'andamento di mercato, o come a loro piace a dire, la performance della gestione a 
stabilirlo.

21-01-2011 13:38 Finanziamento pubblico ai partiti. Effetti collaterali indesiderati ma prevedibili
Alessandro Gallucci

 I fatti di questi giorni portano nuovamente alla luce una stortura 
del sistema politico del nostro Paese. In Italia -e’ cosa nota, verrebbe da dire- lo Stato di diritto e’ temperato 
dal principio non scritto “fatta la legge, trovato l’inganno” E’ cosi’, dopo ben due referendum che ne 
sancivano l’eliminazione, il finanziamento pubblico ai partiti e’ tornato sotto le mentite spoglie di rimborso 
elettorale. Una lauta remunerazione che la partitocrazia s’e’ assegnata (per ogni legislatura ed al di la’ della 
sua durata) per sopravvivere e mantenere inalterato l’attuale sistema di potere. Un ginepraio tipico del nostro 



Paese i cui frutti sono i disastri politici ai quali ogni giorno il cittadino -suddito, disarmato e disamorato- e’ 
costretto ad assistere. Che cosa accadrebbe se tutto fosse come dovrebbe, se tutto fosse come già accade, 
per esempio, negli Stati Uniti? Probabilmente, se i partiti dovessero cercare il proprio sostentamento 
direttamente presso l’elettorato, si sentirebbe parlare di abolizione del canone Rai, di eliminazione del 
finanziamento all’editoria, di maggiore liberta’ d’espressione (3) e di liberta’ di scelta per le cure e per il fine 
vita . In sintesi la politica sarebbe costretta, gioco forza, a tornare ad occuparsi dei temi che le persone 
hanno piu’ a cuore, del vivere quotidiano e non delle dispute sul pene delle statue di palazzo Chigi. Non ci si 
lasci ingannare dalla stanca retorica della necessità del finanziamento pubblico come possibilità per tutti di 
avere rappresentanza politica, che, altrimenti, resterebbe a favore della solite lobby di potere. E’ vero, 
nessuno nega che rischi in tal senso possano esserci. La soluzione, tuttavia, non sta nel consentire il 
procrastinarsi di rimedi chiaramente surrettizi, che recidono alla base il collegamento diretto tra 
rappresentanti e rappresentati, ma dovrebbe risiedere in un insieme di regole certe la cui osservanza funga 
di per se’ da garanzia di partecipazione per tutti. Forse la campagna elettorale del tanto osannato presidente 
Usa Obama non dimostra il contrario? Il cittadino, in questo modo, tornerebbe ad essere titolare di diritti e 
doveri e non vassallo del potente di turno. Il meccanismo perverso si trasformerebbe in circolo virtuoso, cio’ 
perche’ chiunque volesse proporsi come guida politica, tanto a livello nazionale, quanto a livello 
amministrativo, prima d’ogni cosa dovrebbe andare a confrontarsi con chi esercita il diritto di voto e non, 
come accade oggi, preoccuparsi principalmente d’entrare nelle grazie della casta di burocrati che s’aggirano 
nelle segreterie dei partiti. Li l’interesse e’ quello di cristallizzare lo status quo, passando sopra ogni regola e 
quindi infierendo senza ritegno sul principio di legalità, se cio’ e’ funzionale allo scopo prefissato. Come 
leggere, altrimenti, la corsa frenetica all’occupazione delle poltrone che s’apre ogni qualvolta c’e’ da 
nominare un membro o il presidente di un’Autorità Garante? Che significato dare alla costante violazione 
delle leggi elettorali (dal reiterato imbrattamento causato dalle affissioni abusive alle sistematica violazione 
delle norme relative alla raccolta delle firme per la presentazione delle liste)? Nel frattempo il distacco tra 
esigenze della vita reale e priorità della discussione politica aumentano a sempre di piu’. Il tutto e’ ben 
edulcorato da un ricorso costante a finte ideologie il cui unico obiettivo pare quello di vietare e negare diritti 
piuttosto che orientare scelte personali in un vasto orizzonte di possibilita’ di scelta. Un cambiamento 
radicale dell’attuale sistema farebbe sì che -per usare un termine di gran moda- l’agenda politica dovrebbe 
necessariamente tornare a guardare ai bisogni reali. Diversamente si perderebbero la fiducia ed il sostegno 
dei cittadini. Probabilmente le feste nelle segrete dei palazzi dei signori di turno continuerebbero ad esserci 
ma quegli stessi signori si batterebbero per concedere maggiore liberta’ a tutti quanti, non potendo piu’ farsi 
scudo con slogan ed azioni tipiche dell’eta’ puritana: non avrebbero sostegno e soldi per farlo. In questo 
tripudio di “condizionali”, sarebbe auspicabile, quindi, il ripristino della normalita’ con l’abolizione immediata 
del rimborso elettorale.

22-01-2011 11:58 Cosa pensano i giovani nel mondo? Indagine in 25 Paesi
redazione

 Cosa pensano i giovani nel mondo? Quali sono i loro valori, le loro aspirazioni, le loro 
paure, la propria personalita'? Vedono le cose nello stesso modo pur se abitano a Rabat o a Pechino? E' 
quello a cui ha cercato di rispondere la “Fondation pour l'innovation politique”, un tink-tank liberale, 
progressista ed europeo diretto dalla politologa Dominique Reynié, intervistando 32.700 giovani di 16/29 
anni di venticinque Paesi..
Una selezione rappresentativa di 25 Paesi (1) ma non alcune lacune: in Africa si considerano solo Marocco e 
Africa del Sud, in America del sud solo il Brasile, e in Medio Oriente solo Israele. Inoltre, come riconoscono 
gli stessi autori, l'indagine e' stata realizzata con un questionario elettronico che, di conseguenza, favorisce 
categorie di popolazione piu' spigliata e che piu' familiarizza con la globalizzazione.
Molti risultati sono abbastanza scontati, ma ce ne sono alcuni che stupiscono, come i cinesi che sono i piu' 
preoccupati per l'inquinamento ambientale; altri sono un po' aneddottici, come il 27% dei giovani indiani che 
sogna di diventare una celebrita'.
Alcuni dati sui giovani italiani: solo il 50% e' ottimista sul proprio futuro, percentuale che diventa del 22 se si 
parla di ottimismo del futuro del proprio Paese. Il 31% valuta la mondializzazione come una minaccia, 
mentre per il 68% e' un'opportunita'. Sulla religione, il 35% e' interessato a dedicarvi del tempo, mentre il 
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45% la considera importante nell'identita' personale. Il 20% crede nel proprio governo, percentuale che cala 
al 17 quando si tratta di credere nel Parlamento. Per il 45% l'inquinamento e' una delle piu' grandi minacce 
per la societa'. Sui rapporti sessuali, il 24% e' contrario a quelli fuori del matrimonio.
Qui i dati complessivi.

(1) Africa del Sud, Australia, Brasile, Canada, Cina, Estonia, Finlandia, Francia, Grecia, India, Israele, Italia, 
Germania, Giappone, Marocco, Messico, Polonia. Regno Unito, Romania, Russia, Spagna, Svezia, Turchia, 
Ungheria, Usa.

22-01-2011 15:54 Adottare un maggiorenne bielorusso. Considerazioni e aspirazioni: affermiamo il 
diritto
Isabella Cusanno *

 E' frequente, negli ultimi tempi, l'adozione di maggiorenni per 
sanare situazioni di insoddisfazione affettiva protrattasi nel tempo di chi non li ha potuti adottare da minori, 
magari perché stranieri e provenienti dall'Est Europeo. Una costante che si è consolidata con eccessiva 
superficialità.
Quando si opera in rapporti di scambio tra diverse Nazioni, nessun istituto è semplice, nessuna norma  
scontata, nessun diritto concluso. 
Quando si procede all'adozione di maggiorenne straniero, la nazione e la norma dello Stato dell'adottato 
sono comunque in causa, messi in discussione, ed entrano nell'analisi del Tribunale italiano. Infatti, accanto 
all'istituto in sé, devono essere presi in visione le norme correlate: quelle relative al valido e giusto consenso 
così come previste da entrambe le Nazioni, le normative di diritto pubblico, i rapporti garantisti tra le 
Legislazioni. E non si può pretendere di interloquire con uno Stato straniero e un suo cittadino, forzandogli la 
mano pur di assicurarsi un bene che -pur degno di rispetto- risponde a desideri privati che devono essere 
vagliati per ottenerne il riconoscimento dall'ordinamento giuridico.
Parliamo in specie della Bielorussia. Cioe' Est Europa. Ricordando che le differenze che corrono tra le varie 
legislazioni dei Paesi nati dall'ex URSS esistono (e ne parliamo in seguito), ma non sono abissali.
Parliamo di rapporti tra cittadini, quindi sfera del privato, senza mescolare sacro e profano, politico e 
giuridico. Non decidiamo prima di considerare e di riflettere, sostenendo magari che tanto è inutile, non si 
può, non è neppure il caso, perché loro... ti arrestano. Non neghiamo il dialogo per partito preso, non 
neghiamo il diritto a nessuno e non presumiamo che portando questi ragazzi in Italia abbiamo già fatto tutto, 
regalando loro il Paradiso e quindi non gli dobbiamo più nulla. Non abbiamo fatto nulla di questo. Abbiamo 
solo regalato a noi la gioia di avere un figlio, scelto da noi e non imposto dalla natura: i beneficati siamo noi e 
non loro.
La verità è che, per pigrizia, per superficialità, la strada del riconoscimento delle adozioni di maggiorenni in  
Bielorussia è stata trascurata, negletta ed abiurata. 
Il rapporto tra le legislazioni è dettato da norme di diritto internazionale privato e non da norme di diritto 
privato. Il codice di diritto civile della Bielorussia, ad esempio, è di stampo romanista, molto più vicino al 
diritto romano di quanto lo sia il nostro. L'adesione ai trattati internazionali della Bielorussia è sufficiente a 
garantire ogni straniero presente in quel Paese ed a garantire l'esecuzione in genere delle sentenze 
straniere. Esistono in quel Paese giuristi che si prodigano perché questo avvenga, perchè le diffidenze che 
possono essere presenti in sede giudiziale vengano superate, e perché il diritto abbia riscontro senza 
discrasie. Perché, negare valenza ad una sentenza straniera, significa dare adito ad ogni forma di 
fraintendimento, di sopruso, di doppia identità e di doppia conformità; significa dar voce e forma al Tribunale 
kafkiano, quello in cui siamo sempre e comunque colpevoli, ed abolire ogni certezza -o solo parvenza- del 
diritto.
Perché non si può far riconoscere una sentenza di adozione maggiorenni in Bielorussia? Perché lo Stato 
italiano nella pienezza della sua sovranità non può rivolgersi allo Stato Bielorusso per trasmettergli una 
propria sentenza? Perché i ragazzi bielorussi adottati devono vivere in una situazione di doppia identità? Per 
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non parlare di peggio...
Ci sarà stato ripetuto mille volte. Perché in Bielorussia la legislazione non lo permette. Ma, a parte la nostra  
pigrizia, chi lo ha detto?
E' vero, la legislazione Bielorussa non prevede l'adozione di maggiorenni. Ma questo significa solo che un 
cittadino Bielorusso non può adottare un cittadino Bielorusso maggiorenne, ma non che un cittadino italiano 
non possa vedersi riconosciuta l'adozione di un cittadino maggiorenne bielorusso; ad un cittadino italiano 
non si applicano le norme di diritto civile bielorusso, ma solo quelle di diritto internazionale privato, perché un 
cittadino italiano non è un cittadino bielorusso.
Inoltre non credo esista un altro codice civile in Europa che, come quello bielorusso, sia così disponibile ad 
accogliere, tramite le norme di rinvio, la normativa straniera. Ed ho paura che quando andrò in una Corte 
bielorussa a chiedere l'esecuzione di una sentenza italiana di adozione maggiorenne, ed incontrerò possibile 
diffidenza ed ostilità, dovrò addebitare queste ultime al modo con cui fino ad oggi alcuni cittadini italiani 
hanno creduto di dover elargire la propria carità a poveri e deboli.
Non posso essere sicura che l'esecuzione di una sentenza di adozione maggiorenni italiana in uno Stato 
come la Bielorussia (che ha solo dieci milioni di abitanti e piange ancora le vittime della seconda guerra 
mondiale e che ha dovuto affidare la crescita o il risanamento dei suoi bambini alla beneficenza altrui) venga 
accolta con favore dal Tribunale bielorusso. Sono sicura, però, che il mio assistito -cittadino bielorusso 
maggiorenne- ha tutti i diritti di poter vivere con tranquillità nella sua famiglia italiana senza dover 
rinunciare alla patria natale, all'identità, senza sentirsi umiliato per origini che lo pongono come 
diverso in un sistema italiano che, ovviamente, stenta ad accoglierlo perché -ad un cittadino 
straniero- l'ordinamento non può riconoscere i diritti rivenienti dalla cittadinanza -e sono sicura che 
questi diritti sono garantiti dalla norma bielorussa. 
Per questi motivi, nonostante l'increscioso comportamento della Ambasciata Italiana a Minsk (1), io proverò 
ad ottenere il consenso bielorusso nel pieno rispetto di entrambe le normative, della legalità, della 
trasparenza dei rapporti internazionali e della pacifica convivenza dei privati, bielorussi o italiani che siano.
Per inciso l'Ambasciata Italiana è tenuta all'assistenza giudiziale ai nostri concittadini; lo prevede la norma 
italiana in forza di quanto è stato previsto da tutti quei trattati internazionali che sono stati stilati per difendere 
i diritti naturali di ogni uomo e, ad esempio l'inviolabilità delle Ambasciate. Infatti, il codice civile bielorusso, 
ed il codice di procedura civile di questo Paese, prevedono che un cittadino straniero possa essere 
rappresentato in giudizio sia da un avvocato dello Stato di provenienza che dalla propria rappresentanza 
diplomatica.

(1) Qui i particolari della vicenda

* avvocato del foro di Bari

25-01-2011 15:04 Droga. La Svizzera, un esempio per il mondo intero sulla riduzione del danno
redazione

 Il sistema svizzero di democrazia diretta offre ai cittadini la possibilita' di rimettere 
in causa le politiche e alcune leggi grazie ai referendum nazionali. Durante l'allarme Aids alla fine degli anni 
80, la Svizzera e' stato il primo Paese a proporre di sviluppare una politica di riduzione del danno, essendo 
le iniezioni di droga uno dei principali vettori della pandemia di Hiv. Negli Usa, in Russia, in America latina, 
nell'Ue, in Asia del sud e nelle altre regioni del mondo, l'Aids ha fatto molti danni anche perche' legato all'uso 
di droghe. I consumatori di droghe per via endovenosa (essenzialmente eroinomani) avevano trasformato i 
luoghi pubblici di Zurigo e di altre citta' svizzere in dei veri e propri campi di siringhe.
Le autorita' svizzere hanno preso il problema sottobraccio ed hanno avviato una politica di riduzione del 
danno, facendola diventare una delle piu' importanti in materia di sanita' pubblica, al contrario di cio' che 
accade in Russia dove niente si fa ed e' stato fatto per le persone che si iniettano droghe. La situazione 
odierna e' drammatica: piu' di due milioni di consumatori di droghe e un milione di persone che vivono con 
l'Hiv secondo le stime, piu' del 60% dei quali si e' infettato con l'uso di siringhe usate.
Gli svizzeri non si sono piu' impegnanti, al contrario degli Usa, in una “guerra contro la droga” e nel rafforzare 
la repressione della polizia, l'aumento delle carceri e il cumulo delle pene detentive, tutti metodi che si sono 
dimostrati controproducenti. Oggi in Usa c'e' il piu' alto numero di detenuti e soprattutto per questa “guerra 
alla droga”, un numero sproporzionato di detenuti e' afroamericano o ispanico. Questa offensiva ha 
permesso ai cartelli della droga di sviluppare profitti come mai in passato e di soggiogare intere comunita' 
dell'America Latina.
Il denaro della droga corrompe e non si contano piu' le vittime della violenza legata alla droga in Afghanistan, 
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Birmania, Colombia, nei quartieri disgraziati degli Usa o nel nord del Messico, dove il massacro continua.
Ulteriore politica innovatrice e' quella dell'Ufficio federale svizzero della sanita' pubblica che, per coloro che 
sono dipendenti da lungo tempo da oppiacei, in sostituzione dell'eroina clandestina, ha sviluppato una 
notevole esperienza nella prescrizione medica di eroina sotto il controllo di personale competente. La 
minuziosa valutazione scientifica fatta dal Governo, ha dimostrato che la terapia a base di eroina e' nello 
stesso tempo possibile e redditizia, e che consente un reale miglioramento della salute di chi ne usufruisce. 
Una politica che ha contribuito a far diminuire in modo consistente la criminalita' legata alla droga. I risultati 
sono convincenti, due referendum hanno validato questa politica nonostante una opposizione politica interna 
e le critiche da parte da parte dell'Organizzazione internazionale di controllo degli stupefacenti. 
Il pragmatismo della Svizzera di fronte alla droga potrebbe senza dubbio servire come esempio agli Usa, alla 
Russia e ai numerosi Paesi devastati da droga e Hiv. Se ne trova esempio in Portogallo dove, solio dieci 
anni fa, quando era il Paese dell'Ue con il piu' alto numero di persone legate alla droga infettate da Hiv. La 
decisione di questo Paese presa nel 2001 con la depenalizzazione del possesso di stupefacenti, non solo ha 
consentito un aumento di consumatori di droghe che si sono rivolti ai trattamenti, ma anche una notevole 
diminuzione di infezioni da Hiv tra i consumatori delle stesse. Desiderosi di trasmettere questo modello e altri 
maggiori esempi, al fine di portare il mondo intero a favore di efficaci politiche di riduzione della poverta' e 
l'apertura di un pubblico dibattito sulle politiche di lotta alla droga piu' efficaci e piu' umane, abbiamo lanciato, 
con altri dirigenti, la “Global Commission on Drug Policy” che terra' la sua prima riunione costituiva a Ginevra 
oggi 25 gennaio. La Commissione ambisce a dimostrare che la guerra contro la droga e' persa. La Svizzera, 
il Portogallo e altri Paesi, hanno dimostrato che una soluzione migliore esiste, associando pragmatismo e 
redditivita' alla compassione e al rispetto dei diritti dell'uomo.

Fernando Henrique Cardoso, ex-presidente del Brasile, dirigente della Global Commission on Drug Policy
Michel Kazatchkine, direttore esecutivo del Fondo Mondiale di lotta contro Aids, tubercolosi e paludismo

25-01-2011 17:35 Come approfittare di difficoltà oggettive per battersi contro le esecuzioni capitali
Rosa a Marca

 In Usa scarseggia il tiopentale sodico (Penthotal sodium) -il barbiturico che con il  
pancuronio e il cloruro di potassio compone l'iniezione letale per i condannati a morte. 

Un tempo il tiopentale era un narcotico comune negli interventi chirurgici. Oggi è ancora in commercio ma 
non viene quasi più utilizzato, sia perché causava allergie in molti pazienti sia per l'incidenza negativa sul 
fegato. 
L'unico produttore statunitense del tiopentale è la casa farmaceutica Hospira che ha sede a Lake Forest 
nell'Illinois. Per problemi tecnici o logistici essa ha deciso di pianificarne la produzione nel suo stabilimento di 
Liscate in provincia di Milano. Ma pochi giorni fa la casa madre ha comunicato di rinunciarvi, a seguito di una 
serie di contatti avuti con il Governo italiano. L'annuncio: Hospira cessa la produzione di Pentothal a livello 
globale, uscendo così dal mercato del tiopentale sodico, anche perché non ha mai avallato l'uso del prodotto 
"nelle procedure impiegate per la pena di morte negli Stati Uniti". 
Soddisfatta l'Associazione Radicale Nessuno tocchi Caino, che si batte contro la pena di morte e 
recentemente si era mobilitata per impedire che il farmaco prodotto in Italia giungesse nelle prigioni 
statunitensi. "Ottima decisione, che va oltre le nostre aspettative", ha dichiarato il suo Segretario, Sergio 
d'Elia. "Anche perché sarebbe stato per noi sufficiente che l'azienda s'impegnasse a specificare nei contratti 
di compravendita che il prodotto è consentito solo per scopi medici e a vigilare che il Pentotal made in Italy 
non finisse per vie traverse nei penitenziari". Era infatti questo il senso di una mozione approvata dalla 
Camera dei Deputati, avallata dal Governo, sostenuta dalla Comunità di Sant'Egidio e dall'associazione 
britannica Reprieve. Ma Hospira si è spinta oltre. 

E adesso? 
Le autorità statunitensi stanno cercando all'estero dei fornitori sostitutivi, però il compito non sarà facile. 
Dopo la presa di posizione italiana che ha portato allo stop di Hospira, ora è la volta della Germania. Il 
ministero degli Esteri ha saputo di una richiesta in tal senso rivolta dagli Usa alla Gran Bretagna, e il 
ministero della Sanità tedesco teme che sia stata inoltrata anche a laboratori nazionali. Per impedire 
l'eventale fornitura del prodotto agli Usa è stata studiata la via legale, ma senza successo, così il ministro 
della Sanità Philipp Roesler (liberale) ha giocato la carta dell'appello personale. E' vero -ha scritto alle 
aziende tedesche interessate- che dal punto di vista legale nulla osta alla fornitura del tiopentale agli Stati 



Uniti, ma sappiate che ciò confligge con i valori e i principi tedeschi ed europei. Nella lettera, di cui la 
Sueddeutsche Zeitung è in possesso, si legge: "Qualora la Sua società trattasse farmaci al tiopentale 
sodico, La pregherei caldamente di non corrispondere alla richiesta". 
L'iniziativa del ministro è stata accolta con entusiasmo dall'Ordine dei medici, molto favorevole al 
boicottaggio del veleno. "L'industria farmaceutica tedesca ha modo di dimostrare di saper agire eticamente 
se accetta quella proposta", dice il Vicepresidente, Frank Ulrich Montgomery, riferendosi anche alle 
deliberazioni dell'American Medical Association e di medici tedeschi, di rifiuto a dare il proprio contributo alle 
esecuzioni della pena capitale. 
Da tutto ciò consegue che, quest'anno, in molti Stati Usa ci sarà una moratoria forzata della pena di morte.
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